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Venha para a Wizard.
Faça parte deste time.

(Thanksgiving), O jantar em ação de

graças. Participe, dia 28/11 às 20:30 hs
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Na próxima segunda
feira, dia 25, 163 doadores

voluntários de sangue da

Adosarec receberão na As- As fortes chuvas inundaram a Câmara de Vereadores. Sessão foi prejudicada
sembléia Legislativa, na ca

pital do Estado, o Diploma
de Honra ao Mérito. O prê
mio é dado para as pessoas

que fazem três doações num
período de um ano.
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Homem cai no conto do
INDUTIVO
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��� Revisão Solidária Volkswagem - Ano II
��� Traga 1 kg de alimento e ganhe um check-up de 27 itens no seu carro.-,

// Os alimentos arrecadados serão doados para a APAE de Canoinhas.

Pintorcanoinhenseserá

destaqueemexposiçãoestadual
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ou descontos de 10% até 30% a vista
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� .Mailon Fone 622-339� agende a sua Revisão Solidária.

"Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"
Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280 - (47) 622-0698 Mafra: BR-116 - KM 5 - (47) 643-07t1 Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367 - (47) 653-2562
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A reforma da estrutura, slndlcal
Tendo iniciado sua vida pública à frente de um sindica

to que transformou radicalmente as relações de trabalho no

ABC paulista, na década de 1970, e liderando um partido,
o PT, que sempre esteve intimamente ligado a uma das
maiores centrais sindicais do País, Luiz Inácio Lula da Sil
va certamente terá condições de promover a reforma sindi
cal que anunciou durante a campanha eleitoral. O atual

governo tentou mudar a estrutura sindical, mas pouco con

seguiu, diante da resistência das lideranças corporativas,
que se perpetuam e se beneficiam de um sistema criado na

ditadura Vargas para vincular os sindicatos ao Estado.

Essa vinculação se dava de três maneiras. Uma delas
'era a subordinação dos sindicatos ao Ministério do Traba

lho. Após a promulgação da Constituição de 1988, o po
.

der de ingerência do Executivo sobre os sindicatos foi pra
ticamente extinto. Mas restaram, intactos, os dois outros

instrumentos de vinculação ao Estado: o imposto sindical

e o princípio da unicidade sindical. Pelo primeiro, o Esta

do garante a sobrevivência de qualquer corporação, seja
ela representativa ou não da categoria profissional. Pelo
segundo, garante o monopólio da atividade sindical em uma

determinada base geográfica.
As tentativas feitas pelo goverrio Fernando Henrique

de acabar com o imposto sindical e com a unicidade sindi
.::-

cal esbarraram na forte resistência das centrais nacionais e

dos sindicatos e não prosperaram. Lula, certamente, terá
. ambiente político mais favorável para promover essas mu

danças, que constam de seu programa. É verdade que nem
todas as agremiações defendem a permanência da estrutu

ra herdada da ditadura Vargas. A CUT, por exemplo, apóia
em tese a remoção desses obstáculos à modernização da

vida sindical.

Essa posição corresponde ao grau de autonomia con

seguido por alguns grandes sindicatos ligados à central, que
dispensam o adjutório que vem sob a forma do imposto
compulsório e são altamente representativos de suas bases.

I

Estão nesse caso, entre outros, os sindicatos dos bancários
e dos professores de São Paulo e o dos metalúrgicos, do
ABC.

Existe, de fato, o risco de que uma

reforma profunda da estrutura sindical

resulte no fechamento de um número

expressivo de sindicatos

Essas entidades são sustentadas por mensalidades pa
gas pelos sócios e não dependem de ajuda oficial. Como

representam bem os seus associados, não temem o rompi
mento do monopólio territorial, que impede o surgimento
de sindicatos concorrentes.

Mas a maior parte dos 11.354 sindicatos que exis
tem no Brasil não está nessa situação. Em sua grande
maioria, vivem exclusivamente do repasse do imposto
sindical el não defendem adequadamente os interesses

das categorias que dizem representar. É por isso que não

Cuidado com aAlca

Nós iremos vendermercadorias, tecnologia e
-'

serviços americanos, sem obstáculos e restrições,
para ummercadoúnico de 800milhões de pessoas,
com uma renda totalde 11 trilhões de dólares anu

ais, num território que irá doÁrtico até o Cabo de
Horn. GeneralColin Powell Secretário de Estado
dosEUA

Começou na quarta-feira (20), no Rio de Ja

neiro, aCúpula deNegócios daAméricaLatina 2002.
No campo geral dos debates a capacidade competi
tiva das economias do continente frente aomercado
globalizado.As discussões separticularizarão quan
do abordarem as preocupações do Brasil e dos bra
sileiros sobre a Área de Livre Comércio das
Américas.E esta situação preocupa-me sobejamen
te enquanto deputado federal e brasileiro. Da forma
como o governo americano está conduzindo o pro
cesso oferecendo umpacote pronto onde oBrasil é
pressionando a aceitar como sócio de segunda€ate
goriae não como parceiro.

Na quarta-feira (20), o representante do De
partamento de Comércio do governo Bush disse,
até com certa arrogância, que a questão dos subsí
dios de seu País para a agricultura interna não seria
discutida no âmbito das negociações sobre aAlca e
que o fórumadequado seria aOrganizaçãoMundial
do Comércio.Ora pois se estamos falando numa
sociedade com direitos iguais omomento de discu
tir, negociar e remover entraves é na formatação do
projeto e não "convencer"o sócio cortejado - no

caso oBrasil- a participar tendo apenas desvanta
gens. É uma situação preocupante, especialmente
se aela somarmos as declarações recentes do secre
tário Powell que abre este artigo.É bom nos acaute
larmos sobre os termos destas negociações pois
elas tiram especialmente do Congresso Nacional
imensa parte de seus poderes de legislar sobre as

políticas econômicas brasileiras, deixam fragilizadas
nossas indústrias e trabalhadores frente seus pares.
americanos. Subtraemdo governo nacional fatias
imensas de poderes que resultam em ferirprofun
damente a soberaniapátria.

Por causa do protecionismo dos Estados Uni
dos nos últimos dois ou três anos nossos produtos
têmenfrentado concorrência desleal dentro domer
cado americano.A EmbaixadaBrasileira emWa

shington falamuito sobre isso. Não há um level

Eni Voltolini

playing field (igualdade nas condições de concor
rência).ELula, que durante a campanhacomo José
Serra e até o presidente FernandoHenriqueCardo
so, disse que realmente os Estados Unidos não po
dem controlar o processo de negociações. Tem que
abrir para a participação de todos os países.
Logicamente; o paísmais importante será oBrasil e
depois do Brasil, oMéxico.

OMéxico faz parte do Nafta (área de livre co
mércio formada pelos Estados Unidos, Canadá e

México) e temuma posição um pouco diferente do
Brasil. O Brasil, como o país mais importante na
economia latino-americana, tem que oferecer uma

posição forte e transparen'te para negociar. E as ne

gociações não podem prosseguir debaixo dos pa
nos. Nadamais salutar do que o debate aberto e

franco,a serviço da verdade.Este debate não é só
teórico. Pois já existe uma experiência em anda
mento, o "Tratado de livre comércio daAmérica do
Norte", entre os Estados Unidos, o Canadá e o

México, em vigência desde janeiro de 1994, o
"Nafta", Pois bem, aAlca é aproposta da extensão
do ''Nafta'' para toda aAmérica.

Aí se coloca o desafio: como ler os dados da
economia, que as estatísticas apresentam. Na sua

leitura semanifesta amentalidade de cada econo
mista. É conhecido 6 ditado: "dize-me com quem
andas, e dir-te-ei quemés". Demodo semelhante se
pode afirmar: "interpreta os dados, e dir-te-ei de
que lado estás".Vamos tomar, por exemplo, oMé
xico. Em oito anos de vigência do Nafta, o país
apresentou dados de surpreendente crescimento, que

.

são usados para advogar os possíveis benefícios da
Alca. Os investimentos estrangeiros passaram de
três para onze bilhões de dólares anuais. Na im

plantação de novas indústrias foram criados seis
milhões e duzentosmil novos empregos.As expor
taçõesmexicanas triplicaramnesteperíodo, toman
do oMéxico a oitavapotência exportadora. Opreço
interno dos grãos, especialmente domilho, diminui
em45 porcento. Eao longo desses anos se verifi
cou um aumento anual de 1,74% doPIB.

.

Por estes dados, poderíamos concluir que o
Nafta foi ummaná caído do céu, que veio trazer a
salvação para a economiamexicana. Mas, existe o
outro lado damoeda, qMe não pode ser ocultado ou
disfarçado. E que confrontado com estes dados,

revela a face trágica de um tratado que foi feito para
favorecer o interesse das grandes corporações, que
instalam filiais noMéxicopara "maquiar" seuspro
dutos, aproveitando os baixos salários dos traba

lhadores, e aumentando seus lucros com as expor
tações. Se é verdade que foram criados seis mi
lhões de novos empregos nas indústrias

maquiadoras, não podemos ignorar que émaior o
número de empregos perdidos pela falência de
muitas pequenas indústrias oupeladiminuição drás
tica de componentes fabricados noMéxico, dado
que asmaquiadoras importam qupse todos os seus

implementos do estrangeiro. Alémdisto, 48% dos
novos empregos não cumprem com.flS obrigações
legais, em conseqüência da flexibilização das leis
trabalhistas impostas peloNafta, comos evidentes

prejuízos sociais daí decorrentes.
Neste período verificou-se uma violenta

desnacionalização da indústriamexicana.Antes os
produtos exportados tinham um índice de 91% de

nacionalização. Agora este índicebaixoupara 37%.

Algumas indústriasmaquiadoras só têm 2,8% de

componentes nacionais. Emuito poucomexicano o
que oMéxico exporta. É por causa disto que é pre
ciso dar-se conta deste dado surpreendente:mesmo
tendo aumentado três vezes as exportações, oMé
xico acumulou um déficit de trinta e oitobilhões de

dólares em importações. Isto é, às custas doMéxi
co; as corporações lucram bem, tanto com as ex
portações dos seus produtos como com a

importação dos componentes, pouco, se importan-
do com a situação do povo mexicano.

.

AAlcapode tanto ser redenção como aperdi
ção nacional. Depende apenas dos brasileiros se

adotarem asmedidas cautelares necessárias. Fazer
como fizeramEspanhaePortugal.Receberam aju
da pará niveiarem suas economias aos patamares
dos paísesmais ricos daEuropa. Só depois ingres
saram naUniãoEuropéia.Mesmo assimenfrentam

problemas enormes. Temos quenosmirarnos exem
plos de outros paranão vivermos problemasmuito
maiores.

Eni Voltolini é deputado federal pelo PPB
.

(www.voItolini.com.br)
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podem: ser consideradas exageradas as estimativas
que, revogados o imposto compulsório - que retir
equivalente a um dia de remuneração de cada trabal:
dor � e o princípio da unicidade, somente sObreviveri'
cerca de 10% dos sindicatos atualmente existentes

'

A estrutura sindical também depende dos dinheil
públicos do Fundo de Amparo ao Trabalhador (FA
para sobreviver. Nos últimos três anos, as quatro Ci
trais sindicais receberam do FAT cerca de R$ 238 �
lhões para desenvolver cursos de qualificação profisll
nal. O Tribunal de Contas da União encontrou sén
irregularidades nas prestações de contas de todas as CI
trais sindicais, fato que por si só recomenda uma �I
funda revisão do relacionamento entre as corporaçõ�:
o FAT.

Existe, de fato, o risco de que uma reforma profu�
da estrutura sindical resulte no fechamento de Um I

mero expressivo de sindicatos. Mas, dada a bai
representatividade dessas agremiações, que pareCi
existir apenas para se beneficiar do impo!
compulsório, a questão não é saber se fecharão, mas�
que estão abertas.

Um movimento sindical sadio deve ser sustem!
pela contribuição de seus associados. E estes, pon
vez, devem ter a possibilidade de escolher o sindicl
que melhor os represente, o que hoje é impossível I

razão da vigência do princípio da unicidade. O sist�1
sindical só será verdadeiramente livre se forem remo'

das as amarras que o unem ao Estado e deixam os trai
lhadores à mercê, não de dirigentes sindicais, mas

uma nova geração de pelegos.

VozSecreta

Nos palcos da vida vive o homem

Dando espetáculos de conscientização
Usando frases, gestos e versos

Descriminando a discriminação
O racional foge da ética

Ao justificar uma separação
Racion�lizar o Ser Humano

É esquecer que somos irmãos
Eliminar a discriminação
Deve-se a espontaneidade do c9ração
Espreitemos as crianças
Quando brincam são todas irmãs
Abre caminhos à luz

Como o sol faz todas as manhãs
O adulto pensa que sabe.

Vive sem saber a razão

Atropelando a vida ávido'
Ao patamar da autopromoção

ARCAFES

Conscientização do povo negro - 20 de

novembro

I
Rua Major Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528

Dr. Francisco Mendes Jr

Rua Frei Menandro Kamps� 25
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Prêmio Qualidade na

Educação Infantil 2002
o roini�tro daEducação, Paulo

Renato Sou�a, entr�gou, na quarta
f ira, oprêrmoQualidade naEduca:0 Infantil 2002 - um cheque no
I�or deR$ 3mil, um diploma e urn

�tdematerialpedagógico-a 26pro
fessores. Na sua terceira edição, o

rêrnio valoriza as experiências pe
�gógicas co� <?s profissionais q�e
atuam com cnanças �e. ze�o a seis

anOS, em escolasmumcipais e esta

duais. Também foram distribuídas

umaKombi commaterial pedagógi
co computador, aparelhos deTV e

vídeo à Secretaria de Educação de
[�jaí (SC), pelomelhor trabalho de
senvolvido na educação infantil.A
experiência consideradamelhorentre
asselecionadas é da professoraMa
riaElizabethKoneskiMelo, pelo pro
jeto "Com� s�ge o arco-íri�", d� ci
dade de Itajaí (SC). Foram rnscntos

neste ano 1.516 trabalhos, 128 amais

do que no ano passado.
Aeducação infantilpassou a ser

consideradanos últimos anos tão im

'portantecomo o ensino fundamental,
segundo oministro. "Ela prepara a

criançaparaurnbom desempenho na
escola ao longo da sua vida", disse.
PauloRenato destacou que aparceria
comuma fundação privada, como a

Orsa, demonstra o interesse do setor

privado em reconhecer e ajudar o tra
balho da educação brasileira. "A fun
dação atende ao chamamento que o
presidente Fernando HenriqueCar�
doso fez no início do seu governo há
oito anos. O prêmio é uma iniciativa
daSecretaria deEducaçãoFundamen
tal, doProgramaAcorda, Brasil. Está
naHora daEscola!, ambos doMEC,
daFundaçãoOrsae daUnião Nacio
nal dos Dirigentes Municipais de

Educação (Undirne)", salientou.
Parao presidente do grupo Orsa

e instituidordaFundaçãoOrsa, Sér
gioAmoroso, a educação infantil é o
principal alvo dos investimentos da

instituição, desde 199i ''Estamos re
novando aparceria com oMEC para
os próximos4 anos. O novo governo
tem tido um discurso bastante anima
dor, no qual tem dito que vai investir
forte no social, investir em parcerias
e chamara iniciativaprivadaparapar
ticipar. Portanto, estamos esperanço
sos", considerou.

Os trabalhos vencedores do prê
mio foram ''A Seringueira, árvore da
vida", deMariaAntônia da Silva, do
Acre, que possibilitou aos alunos
maior conhecimento da história do

povodaregião; ''FazendoValeroECA:
Umpor todbs e todos pela\criança",
deEdsalbaSilva, deAlagoas; ''Estou

aqui! Aprendendo as cantigas da

vovó", deAdcléiaAbreu, doAmapá;
"Encontro de águas: o encontro da
criança com a cultura", de Juliana
Rodrigues, doAmazonas; ''Literarte:
a bonequinhapreta", deAnaNovais,
daBahia; ''Aprendendo com arte", de
ÁureaVeras, doCeará; ''Nossacultu
ra, nossa gente", deMariaTolentino,
doDistritoFederal; "Nosso ambien
te: o lixo nosso de cada dia e na va

zante damaré", deNicéaMartins, do
Espírito Santo; "O encontro das le
tras nadançadas congadas", deLaura
Cunha, de Goiás; Uma pitada de
afetividade no cotidiano da nossaes

cola, deMariaPereira, doMaranhão;
Banhopedagógico, deOarisseGeller,
do Mato Grosso; "Cantando com

Vrnícius", deRobertaCosta, doMato
Grosso do Sul; "Faz-de-conta", de
NilcéiaBraga, deMinasGerais; ''Lixo:
apossibilidade de intervirna realida
de, reconstituindoo reconhecimento",
deRaimundaAlves, doPará; ''Lixoé
luxo", de IvaniceXavier, daParaíba;
"Inclusão social", de Jurema
Cosobeck, do Paraná; ''Uma aventu
ra no mundo de Tarsila", deMirtes
Melo, dePernambuco; ''Desenvolvi
mento da conscientização ambiental",
deRosângela Sousa, doPiauí; "Bra
sil várias vidas, várias cores ...quem

Ministro destaca avanços da
telefonia celular no país,

oministro das Comunicações,
JuarezQuadros, feznaquarta-feiraum
balanço positivo do setorde telefonia
dopaís, aoparticipar da aberturado
seminário Qualidade do ServiçoMó
velCelular ePessoal, promovidopela
AssociaçãoNacional dos Prestadores
deServiçoMóvelCelular (ACEL) e
pelaAssociaçãoBrasileira da Indús
lriaEletro eEletrônica (ABINÉE), no
hotelB1ue Tree, emBrasília.

Segundo oministro, oBrasil tem
hojemais de49milhões de acessos de
telefones fixos emais de 32milhões
de acessos de celulares. O ministro
acrescentouqueo leilão das sobras das
bandasD eE, ontem, "consolidaopro
cesso que facilita o acesso pleno do
cidadão à telefoniado país".

Ao final da entrevista, oministro
lnfqrrnciu quejáestão sendo feitos os
primeiros contatos entre os represen
tantes doministério com a equipe de
transição do presidente eleito Luiz
Inácio Lula daSilva. Segundo omi
nistro, todas as informaçõesjá solici
tadas referentes às realizações dos

Correios,Anatei eTelebrás, estão sen
do repassadas.

O seminário prossegue até ama
nhã (21) e temcomo objetivo discutir
aqualidade daprestação do serviço
móvel celular e pessoal no país, sob
quatro aspectos: econômico, da indús
tria, das prestadoras de serviços e da
AgênciaReguladora dasTelecomuni-
caçges. ,Ministro Juarez Quadros

escola: espaço do saber, do encontro,
da troca", de IlnáMoreno, do Sergipe;
e "Leitura no pré-escolar", de
FranciscaNéri, doTocantins, também
foram selecionados.

Os secretários de Educação dos estados e municípios onde as experiências foram
premiadas receberam estatuetas, sendo que as instituições onde as experiências
estão inseridas receberam placas e acervo de livros.

sou eu? Quem é você1", de Denise
Queiroz, do Rio de Janeiro; "Meio
ambiente: de urna consciência local

multiplicadora aumaconsciênciaglo
bal", de Nadjanhara Santos, doRio

Grande do Norte; "Planeta água, de
AnauraMartins", do Rio Grande do
Sul; ''A criança e o idoso construindo
valores na infância", de Patrícia

Kamashiro, de São Paulo; "Minha

Censo escolar registra trêsmilhões de
matrículas em curso superior em 2001

A educação superiorbrasileira
atingiu a marca de três milhões de
matrículas em 2001. O número ultra

passa ameta estabelecida e)l11998
peloMinistério daEducação, quepre
tendia chegar a2,7milhões de alunos
em 2002. Os resultados doCenso do
Ensino Superiorde 2001 foi divulga
dopeloministro daEducação, Paulo
Renato.

.

"0 resultado é engrandecedore
significativo.Atribuo essa expansão
àmelhoria do ensinomédio e à ex

pansão do sistema superior", disse o
ministro daEducação.

O ritmo de expansão na educa
ção superior foimaior, em 2001, na
região Norte, comum aumento de

23% em relação a 2000, seguido da
região Sudeste, com 12%. Nas de
mais regiões, o crescimento foime
nor do que o registrado no ano passa
do. NoCentro-Oeste, a expansão em
2001 foi de 16%, mas, no ano anteri
or, havia sido de 20%. NoNordeste,
o crescimento foi de 11% e, em2000,
de 16%. No Sul, a elevação foi de
11%, contra os 15% do ano anterior.

O censo do ensino superior de
2001 também revelaque57% dos alu
nos estudam no período noturno e

56% são mulheres. O documento

mostra, ainda, que os estabelecimen
tos situados nas capitais apresenta"
ram, este ano, taxas de crescimento
dematrícula mais elevadas do que as

instituições do interior. Enquanto a

matrícula nas capitais subiu 13%, no
interior o aumento foi de 12%. Mas o
interiorcontinua concentrando amai
oriadamatrícula: 53%.

De acordo como censo, omaior
número de ingressos, em 2001, foi
na rede privada: 793mil alunos, com
um crescimento de 19%.Naredefe

deral, o crescimento foi de 3%.A rede
estadual apresentouumaexpansãode
6% no número dematrículas ..

''Acredito que hoje, em termos

de qualidade, todo o sistema superior
estáhomogêneo.Agora, o país preci
sa investirmais no financiamento es
tudantilpara o nível superior", com
pletou oministro.

Reservas extrativistas terão direito definitivo'

sobre os recursos naturais da floresta
Opresidente do Ibama,Rômulo lhama, a existênciaplena das reser-

.Mello, assina amanhã, na reserva vas extrativistas prova aviabilidade
ChicoMendes, emXapuri, o primei- domodelo de desenvolvimento sus-
ro contrato de concessão de direito tentável criado pelo governo empar-
real de uso da terra para osmorado- ceria com os trabalhadores rurais or-
res das reservas extrativistastresex) ganizados, os povos da florest� e a

ChicoMendes eAlto Juruá, localiza- ajuda internacional. "Com a assinatu-
das no estado doAcre. O documento ra dos dois primeiros contratos, as
concede aos cerca de 19milhabitan- reservas extrativistas agora são um
tes das duas reservas o direito legal processo som começo, meio e fim",
plen� usufruir Os recursos natu- avalia o chefe do CNPT.
rais (águâ;produtosmadeireiros, não O contrato garantirá aos mora-

madeireiros,� etc) da floresta dores das reservas a segurança na re-
bem como o dever depreservá-los alização de projetos de desenvolvi-
para as futuras gerações. "mento sustentável a longo prazo, po-

Segundo Atanagildo de Deus dendo atingir sucessivas gerações.A
Matos, chefe do Centro Nacional de�tração e o beneficiamento depro
Populações Trndiciooai,-CNPTI

dut�Oláte�_.
Ocesc quermais armazens para se

A Escola de Educaçãó'Básica Santa Cruz, promove dur_ante toda ess� semana, a 1ª

Olimpíada da Escola. O evento faz parte da programaçao cQm.emoratlva dos ?O anos

da unidade de ensino. Estão sendo realizadas disputas esportivas nas m�d�h�ades de
Futsal, Voleibol, Futebol de Campo, Atletismo, além de conc�rso de oratórta, Jogo de

Perguntas e repostas e apresentações cultur�is. �egundo. o diretor geral, professor
JOão Rosa Müller, para que houvesse um maior mterelacloname�to entre o� alunos da

eSCOla, a organização do evento optou pela mesclagem n.�s equipes, ou seja, cada

uma tem pelo menos um representante de cada tur"!a.,�uller destacou'! empenho
dos alunos para com as Olimpíadas e afirmou 9ue a Idel� deve prosseguir para os

PrÓximos anos. As disputas devem encerrar hoje no perfodo da tarde.
-,

A expectativade crescimento da
safra de grãos 2002/2003 - especial
mentemilho, sojae feijão - traznova

menteà tonaainsuficiênciado sistema

catarinensedearmazenagem,problema
que em 2000provocouprejuízos para
produtores, cooperativas e indústrias
porque 30% daprodução foiinadequa
darnentearmazenada.

Em face desse quadro, aOrgani
zação dasCooperativas doEstado de
SantaCatarina (Ocesc) reivindicará li
nhas especiais de crédito para a cons
trução de armazéns em todo território

barriga-verde, anunciouopresidente
LuizHiltonTemp.

.

Asúltimas safras revelararnqueo
sistema de armazenamentoé insufici
ente e dramaticamente inferior às ne
cessidades. As extensas filas de cami
nhões que se formam nos postos de

recebimêh� cooperativas, das

agroindústrias e das empresas
cerealistas em tódoOeste catarinense e
nos portos do Sul do país, durante a

safra, sãomanifestaçõesexterioresdessa
deficiência

Os armazéns existentes emSanta
Catarina não acolherão 100% da safra
diante daexpansão daprodutividade e
daproduçãoneste ano-safra. Emcon

seqüência, deve repetir-se a situação
na qual caminhões esperam até dois
dias para descarregar, enquanto a co
lheita ficaparalisada emmilhares de

propriedades rurais. O produto, nes
sas situações, permanecena lavoura
tempo excessivamente longo e sofre

deterioração, dando origem ao grão
"ardido" comexcesso de umidade e

preço inferior.

Temp reivindicará a abertura de
uma linhadecrédito através doPronaf,
noBanco doBrasil, doBNDES eatra-

sementes, óleos, resinas, frutos, re
médios emadeirapoderão acontecer
sem que omorador da reserva tenha
medo daameaçade invasores de terra
emadeireiros clandestinos. O contra

to tomará os extrativistas herdeiros
legítimos da riqueza florestal daAma
zônia.

Durante a assinatura dos contra-
. tos também deverá ser anunciada a
abertura de linhas de crédito especi
ais para osmoradores das reservas
destinadas ao investimentonaprodu
ção extrativistae no uso dos recursos .

naturais na resex. Os recursos finan
ceiros virão por intermédio do Pro

gramaNacional deAgriculturaFami
liar (Pronaf).

vés do sistema troca-trocado governo
doEstado paraa construção'de arma
zéns dotados desilos-secadores naspr0-
priedades rurais individuais ou organi
zadasemcondomínios enas cooperati
vas agropecuárias.A linha de crédito
deverá terprazo de 15 anos com dois
anos de carência ejuros de4% ao ano.

O presidente daOcesc acentua
que a armazenagem é essencial para
reduzir o caráter sazonal e instável da
atividade agrícola, além depermitir a
redução de perda de produtos agríco
las provocada pela ação de insetos,
roedores emicroorganismos.Oprin
cipal efeito, entretanto, consiste em
garantirestratégias de comercialização,
conferindomaiorpoder debarganha,
evitando que a produção seja (mal)
comercializada no período da safra,
quando ospreços geralmente estão em
baixa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Terras deMarinha
o deputado federal Eni Voltolini, relator da Comissão Especial que

trata das questões referentes às terras demarinha, participou na tarde de
quarta feira (20), em Brasília, de uma reunião que discutiu este assunto

que preocupa especialmente os proprietários de terras localizadas nas
chamadas ilhas, oceânicas. Em Santa Catarina temos os moradores de São
Francisco e Florianópolis que correm o risco de perderem para aUnião o

direito sobre seus imóveis.

U� golpisla fora do PPB
Senador paraense Luiz Otávio trocou o PPB pelo PMDB. Com isso,

o Partido Progressista Brasileiro .perde seu único representante no Sena-
, do. Mas pensando bem a saída de tal personagem servemais para deputar,
o partido e não deve ser lamentada. Ele é da mesmamassa, ou lama, que
produziu Jader Barbalho. Por falar nisso os dois são inimigos declarados,
mas segundo Luiz Otávio tem uma "relação de cavalheiros". E a famosa
honra entre ladrões. Luiz Otávio é acusado de embolsar recursos doBNDES

que deveriam ser usados na construção de 13 balsas para incentivar o

transporte fluvial no Pará.

Fraude
Luiz Otávio Oliveira Campos, no comando daRodomar, uma empre

sa familiar especializada em transporte fluvial, coordenou uma fraude que
desviou US$ 13 milhões dos cofres do Banco Nacional de Desenvolvi
mentoEconômico e Social (BNDES). O dinheiro deveria ter financiado a

construção de 13 balsas para incrementar o transporte fluvial na região.
Deveria, porque a Rodomar, em conluio com o Estaleiro da BaciaAmazô
nica (Ebal), recebeu a fortuna e não construiu nada. Quatro funcionários
do Banco do Brasil, instituição responsável pelos repasses do dinheiro e

pela fiscalização da empreitada, deram cobertura aos desvios. O esquema
fraudulento, que funcionou em 1992, foi desvendado pelo delegado
AndersonRui Fontel, da polícia Federal, após três anos de investigações.

O esquema
Feito o acordo de cavalheiros entre Luiz Otávio e os irmãos Gueiros,

só faltava obter colaboração no Banco do Brasil para que a fiscalização
fosse burlada e o dinheiro não deixasse de ser liberado.Aí entraram os

funcionários Manoel Imbiriba e Iosé Roberto Lobão daCosta, da agência
Canudos do Banco do Bra�il, que ofereceram facilidades paraliberar o
dinheiro. Ainda no banco, Enio Erasmo da CostaAlves e Lauro da Costa

Nery Filho assinaram relatório de acompanhamento do projeto atestando
a construção das 13 embarcações, o que nunca aconteceu. Foram todos
indiciados no inquérito policial. A conivência dos funcionários permitiu
que a Rodomar tivesse um êxito estrondoso na operação.A empresa do
senador Luiz Otávio limitou-se a pintar algumas balsas velhas para em
bromar a supervisão do BB e pronto, levou embora US$ 13 milhões do
BNDES. Dinheiro público tirado do Fundo de Amparo ao Trabalhador
(FAT) que, habitualmente, financia empresas a juros subsidiados. No caso

da Rodomar, hoje uma empresa falida, o dinheiro deixou de proteger o
trabalhador desempregado, não financiou um projeto empresarial sério e

serviu apenas para um dos mais ousados atos de gatunagem dos últimos

tempos no País.

Bornhausen ô enieilou
Curioso é que o sogro do senador, o. empresárioAlfredo Rodrigues

Cabral, presidente do grupo Rodomar, não só depôs na Procuradoria da
República como também apontou o genro como responsável, na qualida
de de gerente, pelos negócios da empresa. "Realmente, eu era o responsá- ,

vel pelo setor, mas desconheço essa fraude. Eu não quero fazer acusações
contrameu sogro", esquiva-se o ex-empresário e senador. LuizOtávio, é
um parlamentar sem expressão no Senado, que ficou conhecido nos últi
mos meses por sua impressionante ambição.

Sem legenda no Pará, depois que rompeu com o PPB, Luiz Otávio se

ofereceu ao presidente do PFL, senador Jorge Bornhausen, pára filiar-se
ao partido. Mas impôs uma condição: queria a liderança do PFL no Sena
do. Bornhausen não levou a proposta a sério e Luiz Otávio seguiu sem

partido. Mas o senador correu para a sombra do presidente do Senado,
Antônio CarlosMagalhães, principal cacique do PFL, na expectativa de
que apareça um lugar ao sol. Finalmente ele retomou ao PPB para agora
mudar-se commala e cuia para o ninho pemedebista. Afirma que em troca,
de apoio a candidatura de um pemedebista à presidência do Senado vai

ganhar cargos em comissões de destaque.

Tra..,.biqueiro
Luiz Otávio teve uma carreira política impressionante. Começou como

secretário dos Transportes no final do governo Hélio Gueiros, quando foi
acusado peloMinistério Público de cobrar 50% de comissão para liberar

pagamentos da Secretaria. Numa operação triangular, a propina era depo
sitada numa conta no Banco do Estado do Pará e depois transferida para a

Rodomar, Com a eleição de Jader Barbalho para o governo, os empresá
rios se arrependeram da negociata com Luiz Otávio e tentaram, sem êxito,
sustar os cheques. Denunciaram o pagamento de propina ao Ministério
Público que, depois de quebrar o sigilo bancário da Rodomar, encontrou
os depósitos nas contas da empresa.

Carreira rápida
, Na época, Luiz Otávio chegou a: ser preso. "No governo do Pará, o

Jaderme perseguiu, mandou me prender e fez de tudo para levar aRodomar
à falência", acusava o senador. Em 1992, ele se elegeu vereador em Belém.
Dois anos depois, Luiz Otávio conseguiu se eleger deputado estadual. Em
1998, numa campanha acirrada, derrotou na reta final a candidata petista
Ana Júlia.Assim, conseguiu emendar ummandato em outro, garantindo a

imunidade parlamentar. Primeiro, protegeu-se, entre outras coisas, do pro
cessopor cobrança de propinas que tramita no Tribunal de Justiça. Depois
serviu para que ele não fosse processado pela fraude com recursos do
BNDES. Com encomendas de 13 balsas a serem entregues, de acordo com
o contrato, em doismeses, o estaleiro Ilbal não tinha e nem tem capacida
de para construir as embarcações contratadas. Mas a empresa nunca teve
intenção de cumprir o contrato.

,

Sobre a partida de personagemcombiografia tão comprometedora, o
deputado federal Eni Voltolini émetafórico: "Há malesque vem para o
bem. O PPB não tem mais nenhum representante no Senado emesmo
assim ficoumaior".

Governador em Joinville
o governador EsperidiãoArnin esteve em Joinville dia 20 para inau

gurar formalmente a 1" DelegaciaMetropolitana da Polícia Civil de Santa
Catarina.A obramonumental acaba com o sofrimento das pessoas e fun
cíonãrios.envolvidos em licenciamento de veículos que tinham de enfren
tar as intempéries. FOi investido R$ 1,4milhão na obra. O deputado fede
ral EniVoltolini, a delegadaMarilisa Boehm, o deputado João Rosa, vere
ador ZulmarValverde se destacam entre o conjunto de lideranças que por
anos lutaram por esta obra. Também era um dos sonhos do falecido dele
gado regional e vereador João PessoaMachado. Seriam�que justo se o

conjunto arquitetônicofosseoatizict� com seu nome. '"

Dia da Bandeira
Terça-feira foi o Dia da Bandeira. A que temos hoje é a quinta e

última bandeira do Brasil e veio com a Proclamação da República. A,
bandeira do Brasil foi projetada em 1889 porRaimundo Teixeira Mendes
eMiguel Lemos, com desenho de DécioVilares.

Ela é inspirada na bandeira do Império, desenhada pelo pintor fran
cês Jean Baptiste Debret, com a esfera azul-celeste e a divisa positivista
"Ordem e Progresso" no lugar da coroa imperial. A divisa do pensamen
to positivista quemarcou o pensamento dos ativistas republicanos deve
se a Benjamim Constant que o sugeriu aRaimundo T. Mendes.A expres
são foi extraída da fórmula máxima do Positivismo: "O amor por princí
pio, a ordem por base, o progresso por fim", que se decompõe em duas

, divisas usuais - Umamoral, 'Viver para outrém' (altruísmo - termo cria
do por Comte), ou seja, por o interesse alheio acima de seu próprio
interesse.

Já a outra estética é 'Ordem e Progresso', ou seja, cada coisa em seu

devido lugar para a perfeita orientação ética da vida social. Dentro da
esfera está representado o céu do Rio de Janeiro, com a constelação do
Cruzeiro do Sul, às 8:30 horas de 15 de novembro de 1889, dia da

Proclamação da República. As estrelas foram inspiradas nas que, real
mente, brilhavam no céu do Brasil, na histórica madrugada de 15 de

�ovembro de 1889: "Espiga, Procium, Sirius, Canopus, Delta, Gama,
Epsilon, Seta, Alfa, Antares, Lambda, Mu, Teta e outras".

! Em 1992, uma lei alterou a bandeira para permitir que todos os 26

I estados brasileiros e o Distrito Federal estejam representados por estre-
las.

\

O decrelO
"- O Governo Provisório daRepública dos Estados Unidos do Bra

sil, considerando que as cores da nossa antiga: bandeira recordam as

lutas e as vitórias gloriosas do exército e da armada na defesa da Pátria;
Considerando, pois, que nossas cores, independentemente da formade
governo simbolizam a perpetuidade e a integridade da Pátria entre as

,

nações; 'Decreta: a Bandeira adotada pela República mantém a tradição
das antigas cores nacionais, verde-amarelo, do seguintemodo: um losango
amarelo em campo verde, tendo no meio a esfera azul-celeste, atravessa-.
da por uma zona branca em sentido oblíquo e, descendo da esquerda
para a direita com a legenda "Ordem e Progresso" e ponteada por 21
estrelas, entre as quais da constelação do Cruzeiro, dispostas na sua

situação astronômica quanto à distância e nojamanho relativos repre
sentando os 20 Estados daRepública e o Muriicípio Neutro ... - Sala das
sessões do Governo Provisório da República dos Estados Unidos do
Brasil.

A faixa branca
A área Branca em sentido oblíquo e descendente da esquerda para a

direita com a legenda - "ORDEME PROGRESSO" - cuja posição exata
na bandeira não constou no decreto que a criou, foimotivo de dúvidas e

especulações diversas.
Alguns diziam ser ela a Eclítica (círculo máximo da esfera celeste

que corresponde à trajetória do Sol em seu movimento anual aparente,
em torno da Terra, cujo plano forma com o do Equador um ângulo de

23°2711), outros acreditavam tratar-se ,do Equador Celeste (círculomáxi-
'

mo da esfera celeste resultante da interseção da esfera celeste com o

plano que passa pelo equador da Terra), e outros ainda afirmavam que se

tratava da Zona Zodiacal ou Zodíaco (faixa de 8° para cada lado da

Eclítica, por onde transitam o Sol a Lua e os planetas, e que contêm 12

constelações zodiacais).
A Área Branca de nossa Bandeira se trata, apenas, de um espaço,

não pertencente à EsferaCeleste, onde se pudesse inscrever a expressão
positivista "ORDEM E PROGRESSO", parte de um dos lemas mais co
nhecidos do filósofo francêsAuguste Comte (1798-1857), fundador do
positivismo, que contava com numerosos seguidores no Brasil, entre
eles o Professor Raimundo TeixeiraMendes, o mentor da Bandeira Re-
- I

publicana.
"

,

Reunião em Ilaiaí
o deputado federal Eni Voltolini viajou na terça-feir� (19) aomeio

dia para Brasília. Pelamanhã esteve em Itajaí em reunião com o reitor da

Univali.professor José Roberto Provesi, e com o prefeito Jandir Bellini.
Prestou contase alinhavou os próximos movimentos políticos.

�oncorrido
Extremamente concorrido o jantar que 'as lideranças empresariais de

Joinville ofereceram ao governador eleito Luiz Henrique da Silveira.
Muita gente discursou e ôhomenageado gastouZ? minutos na sua falação.
A ausência mais notada era a do prefeitoMarco Tebaldi.

\

Voando
Enquanto o governador eleito recebia os afagoã de direito, o prefei

to joinvilense voava com uma caravana de empresários daAjorpeme
rumo ao Chile. Antes, ele esteve reunido no Rio de Janeiro com a direto
ria da Confloresta tratando dos detalhes do contrato para aquisição da
área de terra onde será construído o estádio do JEÇ.A transferência deve
ocorrer ainda na primeira quinzena de dezembro.

Na laia !
Enquanto Tebaldi viaja, cede a cadeira para a interinidade do presi

dente da Câmara deVereadores de Joinville, vereador João Luiz Sdrigotti.
Fica no cargo até o próximo domingo (24). A agenda está vazia de com- ,

.

promissos. No período vai inaugurar apenas a reforma do Jardim de
Infância Branca de Neve de seu bairro, o Costa e Silva,

'

Parlamenlares desanlenlos
,

O Congresso brasileiro não está prestando atenção nas gestões e

pressões americanas para a criação daAlca - Área de Livre Comércio das
Américas. São os técnicos que estão elaborando as normas que depois
irão para o Congresso onde, após aprovadas, terão a força de lei. E aí o

legislador brasileiro terá cedido uma enorme fatia das prerrogativas do
poder legislativo nacional. O deputado federal EniVoltolini, que deixa a

Câmara em fevereiro, já articula a formação de ummovimento que dis
cuta a exaustão dos termos daAlca e o papel do Brasil dentro dela.

Só para.lembrar: México, Estados Unidos e Canadá somados repre
sentam 88% dos negócios do continente. O Brasil é responsável por 6%
dos 12 restantes. Isso significa que a turma do Nafta (México, EUA e

Canadá) querem mesmo é o Brasil.

Favelas de Joinville
Durante a campanha, o então candidato a governador Luiz Henrique

afirmava que Joinville era a, única cidade de seu porte a não contar com

favelas, Claudete FrenzelGiuliari, em uma de suas primeiras entrevistas
como nova titular da Secretaria do BemEstar Social da PrefeituraMuni

cipal de Joinville, disse francamente que uma de suas preocupações será
reduzir as favelas da cidade,

Francisco
._____

Silva* t

_/

Apoleose das posses
DudaMendonça desembarcou emBrasília com as honras de gê�

assumir e organizar a programação daposse de Lula na Presidêneiacta;
blica do Brasil. Ele vai trabalharcommpa incerteza, a data.A constituição
que a posse deve ser no dia primeiro dy janeiro. Os cardeais petistas�mudar para o dia seis. Para isso, é necessário que uma emenda Consti�1
seja ap�ovadade afogadilh� pelo�on�esso em fim d.emandato. Destal
contanam com as presenças de um numero bemmaior de chefes de�
estrangeiros e representações dipl�máticas.

ErnFlorianópolis, o publicitárioWilfredo Gomes dá encaminhmnen
eventos quemarcarão a posse de LuizHenrique daSilveira que tantolli
diaprimeiro ànoite como no dia cinco. LHS tambémqueruma festadea
ba. Banquete paramuitos talheres, festa para todos os convivas. Emabu
cia cores e espetáculo para amídia. Lá como aqui é o rito da cerimÔnia!
adaptado para o picadeiro do populismo ressurreto.

. Noss/� c�n:-p,e���dade é baixa
Diferenças estruturais emsntucronais fazem com que a economial

desteAsiático cresçamais que a dáAméricaLatinadois pontos porcen(lJi
ano, segundo estiniativa doFórumEconômicoMundial que está aconle
noRio de Janeiro. São contrastes, por exemplo, relacionados à segtJran
direitos de propriedade, o peso da regulação nos negócios, a incerte;
contratos e inabilidade do setor financeiro em conceder crédito.

As inforinações constam do Relatório de Competitividade Muni
Fórum, que será usado como base para as discussões daCúpula de Nej
daAmérica Latina 2002. O evento começa nesta quarta-feira e vai até
feiranum hotel do Rio.

.

O relatório traz várias comparações do continente com outras re�1
mundo. Enquanto naAméricaLatinasão necessários 13,5 passos para�
negócio, levando emmédia 93 dias, no resto do mundo são, em méd
passos com 58 dias de prazo. Ou seja, leva-se mais de ummês paraab
negócio aqui em relação a outras regiões do mundo.

Amédia de dias para a liberação demercadorias na alfândega dos
é de 10 no Brasil,mais próxima dos 12 dias damédia africana que dos
AméricaLatina eCaribe.NoLeste daÁsia e no Pacífico, amédiaé de:
EuropaOcidental é de 4 e naAmérica do Norte é de 3,5 dias.

O total de crédito na economia corresponde a 76% do PIB nos

industrializados, 44% do PIB no SudesteAsiático e 24% do PIB naAl
Latina

Exporta�ões evoluíram
o relatóriomostra que operfil das exportações brasileiras foi umd

mais evoluiu na região nas últimas décadas, junto comoMéxico. Em
91,6% das exportações brasileiras eram deprodutos primários e esse pon
caiu para 39,5% em 2000. Nomesmo período, osmanufaturados passa
7,7% da pauta para 58,5%. Entre 1994 e 2000, ([)S produtos de alta tecu

exportados cresceram de 2,6% para 10,9% do total de vendas ao exten

Em tecnologia; porém, o Brasil vaimalna comparação de registrou
cional de patentes, em que perde não só para países desenvolvidos, m
países comoVenezuelaeArgentina.

P�uco lempo de escola
Amédia de anos de educação dapopulação latino-americana é de

5,4, contra 8,1 no SudesteAsiático e 11,1 nos países da Organizaçí
Cooperação eDesenvolvimentoEconômico (OCDE). NaOCDE, a COI

ção do setor privado para a educação córresponde a 1,2% doPIB. Nal

chega a 2,9%. NoChile, alcança2,7%.Mas namédiadaAméricaLatina
privado só entra com 0,5% do PIB,

Lenda deZumbi
Quarta-feira (20) foi lembrada amorte deZumbir dos Palmares ap

comomártir negro da causada libertação dos escravos.A cronologia par
relata:

c.1600: Negros fugidos ao trabalho escravo nos engenhos de aç
Pemambúco, fundamna serradaBarriga o quilombo dePalmares; apal
não pára de aumentar, chegarão a ser 30mil; para os-escravos, Palnt
Terra daPromissão sob o comando deGamba Zumba. - 1630: Os hola
invadem oNordeste brasileiro. - 1644: Tal como antes, falharam os pOI
ses, os holandeses falham a tentativa de aniquilar o quilombo de Paln
1654: Os portugueses expulsam os holandeses do Nordeste brasileiro,
Nasce Zumbi, num dos--mocambos de Palmares - 1662 (7): Criança
Zumbi é aprisionadopÓr soldados e dado aopadreAntônioMelo; serába
com o nome deFrancisco, irá ajudar à missa e estudar portuguêsel
1670: Zumbi foge, regressa li Palmares. - 1675: Na luta contra os 50

portugueses comandados pelo Sargento-morManuel Lopes, Zumbi re
grande guerreiro e organizadormilitar. - 1678: APedro deAlmeida, G<
dor da capitania de Pernambuco,mais interessa a submissão do que a e

çãodePalmares; ao chefeGangaZumbapropõe a paz e a alforriapara ti

quilombolas; GangaZumbaaceita; Zumbi é contra, não admite que uns
sejam libertos e outros continuem escravos. - 1680: Zumbi impera em pa
e comanda a resistência contra as tropas portuguesas. - 1694: Apoiad
artilharia,Domingos JorgeVelho-eVieira deMello comandam o ataqt
contra aCerca doMacaco, principalmocambo de Palmares; embora
Zumbi consegue fugir. - 1695, 20 de Novembro: Denunciado por um

-companheiro, Zumbi é localizado, preso e degolado.

Falos
Numa dessas constantes intepretações da história Zumbi foi elev

Olimpo dos heróis enquantoGambaZumba é tido até como traidor. A v

é queGambaZumbagovernou Palmares por quase 60 anos e nunca fOI
tado. Enfrentou e venceu tanto aos portugueses, como as tropas do gove
de Pernambuco, corno as forças holandesas.Após a expulsão dos hola
conseguiu que ri governador de Pernambuco n�ó só perdoasse, como!l
alforriasse todos osmoradores do quilombo. Zumbi colocou isso a perd
seus sonhos de glória, Ordenou o envenenamento do velho chefe. O rela
dos fatosmostra que no quilombo também se praticavaa escravidão,
que chegasse ao local espontaneamente era livre os que eram libertados (

as incursões guerreiraseram escraviz�os. 4liás, costume que trouxe
África onde os portugueses, ingleses e franceses jamais lideraramuma (

ção de caça aos escravos. Este trabalho sujo era realizado pelos pee
potentados locais (reis negros) que entregavam alegremente suamen
humana nos portos.Vá se entender osmeios e razões com que são urd
heróis.

Verão perigoso '

Estáproibido noBrasil o uso de câmaras de bronzeamento artifici
menores de 16 anos e por jovens com idade entre 16 e 18 anos ql
apresentarem autorização do responsável legal. Quem não fornecer 01

sentaravaliaçãomédica indicando sua situação de risco à técnica també�
impedido, segundo informou nesta terça-feira (19/11) aAnvisa (AgêncJ'
onal deVigilância Sanitária).As medidas têm como objetivo proteg�r i
do consumidor.A intenção é restringir o uso do bronzeamento artifiCl�
informação ao consumidor sobre os riscos que corre. De acordo com J1l

ções doMinistério daSaúde, os aparelhos utilizados para bronzear, se I

demaneira inadequada ou indiscriminada, causam danos à visão e,

Podemprovocar descolamento de retina, envelhecimento precoce, ma

queimaduras e até câncer de pele.
,
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Evento

Doadores serão

homenageados
Arquivo

I

lXa

Napróxima segunda - feira, 25

denovembro, DiaUniversal dosDo

adores deSangue, cercade 163 doa

dores voluntários de sangue, cadas

trados naAdosarec (Associação dos

Doadores de Sangue da Região do
Contestado), serão homenageados
durante sessão solene naAssembléia

Legislativa de Santa Catarina, em

Florianópolis. Naoportunidade, em- .

presas e entidades dosmunicípios
da

região deCanoinhas também serão

agraciados com oDiploma deHonra
aoMérito, pelos serviços prestados
junto a associação.

Segundo o vereador e ex - pre

sidente da Adosarec, Orestes
Golanovski, essa será a terceira vez

que o legislativo catarinense home
nageia os doadores de sangue. Em
1996, receberam ashomenagens ape
nas as empresas que disponibilizavam
os doadores.Apartir de 1999, após
umprojeto do deputado estadual Jai
meMantelli (pDT), alémdas empre

sas, os próprios voluntários com três

doações numperíodo de um ano e as

entidades responsáveis pelo incre
mento da causa no Estado�uderam
recebera prêmio. No ano de 2000,
durante o segundo encontro, aproxi
madamente 160 pessoas de Santa

Catarina receberam a homenagem,
sendo que, desse total, 143 eram de

Canoinhas.
Três ônibus farão o transporte

dos doadores para a capital. Dois

des e empresas, consideradas ami

gas daAdosarec - que contribuem
frnanceiramente ou com a divulga
ção dos atos da associação - serão

agraciadas com o diploma. Entre as
quais destacam-se os jornais Correio
doNorte e oPlanalto, as rádiosClu
be e 98 FM, Rigesa, Mili, Cia
Canoinhas de Papel, além dos pre
feitos de Canoinhas, Três Barras,
MajorVieira e BelaVista do Toldo

(Orlando Krautler, Luis

Schimoguiri, Orildo Serviginini e
Pedro Tyzska, respectivamente), ve
readores deCanoinhas e o secretário
municipal de saúdeRoberto Basílio.

EmFlorianópolis, os doadores
percorrerão alguns pontos da cidade
transportando faixas com frase de in
centivo a doação de sangue. "O ob

jetivo é o de causar impacto na

popualção", salientaGolanovski, que ,

lembra também que a sessão solene
acontece a partir das 14 horas.

o evento de 2000 contou com 143 doadores canolnhenses

foram disponibilizados pela Prefei
turaMunicipal de Canoinhas e um

pelo presidente da Assembléia

Legislativa, deputadoOnofre Santo
Agostini (PFL). Golanoviski desta
ca o CedupVida! Ramos, que rece
beráhomenagem, por serumaaúni
ca instituição de ensino domunicí

pio que possui 16 alunos como doa
dores voluntários. "É um exemplo a

ser seguido pelas outras escolas", co
menta. No evento, algumas entida-

foi umé
ico.Eml:

Rotary contabiliza
campanha de alimentos

Coral de 46 vozes faz

Concerto deNatal daUnC

maéde

anização
IE,aco
m.Na
lLatinaO

Canoinhas -A campanhadestinadaadoação de alimentos que oRotary de
Canoinhas realizou no início deste mês resultou na obtenção 769 quilos de
cereais eem dezenas de outrasmercadorias. Os donativos já foramentregues à

Associação dos PacientesOncológicos deCanoinhas (APOCA).
O presidente do Rotary de CAnoinhas, HilárioWendt, disse ter ficado

satisfeito como resultadodacampanha, feita com o apoio de diversos super
mercados da cidade. Wendt ressaltou a grande confiança que a população
deposita na campanha em favor daApoca e por isso contribuiu com uma

significativa quantidade de alimentos.
De acordo com os dados da campanha, as doações mais importantes

totalizaram 329Kg de arroz, 281 Kgde açúcar,75Kgde trigo, 64Kgde feijão,
1.764 caixas de leite longa vida, 188latas de farinha láctea, 455 pacotes de
bolacha, 129latas de leite em pó, 395 caixas de gelatina, 223 caixas de aveia,
134pacotes demacarrão, 51 latas de azeite, 36 caixas de amido demilho, 21
caixas de suco, 19 Kg de sal e 12 pacotes de farinha de mandioca. Também
foram contabilizados diversos outros produtos.

/

CANOINHAS - O 7° Concerto de Natal realizado pelaUnC
Canoinhas terá como atração o CoralUniversitário daUnisul, de
Tubarão. Quarenta e seis vozes entoarão belas canções e apresentarão
produções temáticas, numa fusão demúsica, coreografias, poesia, figu
rino, luzes e cenários. O evento acontece no dia 29 de novembro, no
Canoinhas Tênis Clube, no centro da cidade e a entrada é gratuita..

A Coordenadora deExtensão e Cultura daUnC, CéliaPereira
Gomes, destaca a qualidademusical doCoral daUnisul, que já gravou
dois CDs. "É um presente daUnC, com a valiosa contribuição de

alguns patrocinadores e apoiadores, para a comunidade canoinhense,

Esperamos que todos participem do espetáculo", afirmaCélia.

-XVIII Feira Catarinense de Matemática
Glauco J. Bueno

<,
A Escola Básica M�icipal
-'Rio do Pinho" participou

"<nos dias 07 e 08 de
novembro de 2002, da
XVIII 'Feira de Matemática,
na cidade de Ituporanga -

se, com o projeto: A
Literatura Infantil
Ajudando a Diferencisr
Fantasia da Realidade,
construindo gráficos,
orientado pela professora
Alessandra Helena Marko
desenvolvidos com alunos
do pré-escolar, cuja

'

expositoras foram Aline

Ferreira, Elaine Krul e
Juliana Kauva, na
categoria Educação
Infantil

Rua Frei Menandro Kamps, 257
622 ..7407 /622 ..2942

................................................................................................... ,

O teu jornall!
Rua: Três de Maio, 3641
fone: (47) 622·1571/622·i400:

, ,

E·mail: cnorte@newage.com.brl

VARAOOTRABALHODECANOINHAS/SC

RUAFELIPESCHIMIDT, 312 - 1 °ANDAR - CENTRO
CANOINHAS - CEP 89460-000

EDTIALDEPRAÇAEUBLÃo

PRoopsSON°AT785/01
Exeqüente:LEOMARALVESMARfINS
Executado:MARCIAMARIAIARROCHFSKI-ME

PRAÇA: 14/01/2oo3,às 14: lO horas.

LElLAO: 28/01/2003, às 09:30 horas

Bem (s): 05 (cinco) postes,padrãoCELESC, 8x 100,novos,
propriedadedoexecutado,livresdeônus,avaliados(as)emR$I04.
(cento e quatro reais) cada.

TOTALDAAVALlAÇÃO:R$ 520,00 (quinhentos evinte rea
,

PROCESSO�AT00246-2oo2-021-12-oo-7

Exeqüente:MARLENEDEFÁTIMATABORDA
Executado:ESQUADRIASSAOJOSELIDA

PRAÇA: 14iol/2oo3,às 14:10horas.
LElLAO: 28/0112003, às 09:30 horas

Bem (s): aárea de 205.700,00m2 (duzentos e cincomil e se
centosmetros quadrados), parte da áreamaiordo terreno ru
matriculadonoCartóriodeRegistrodeImóveis deCanoinhas, �

n° 10.887, de 431.566,00 (quatrocentos e trinta e ummil e quinhi
tos e sessenta e seismetrosquadrados),situadono lugardenomiru
"RiodaPonte",municípiode'IrêsBarras,destaComarca,distaIl
15,0 kmda sede daquelemuniCípio, e 3,0 km damargem direita

BR-280,sentidoCanoinhas-Mafra,demarcadodentrodasseguin
confrontações: comalistradaêfueíeípalqueconduzdeRiodaP,
teàPapanduva;com terrasdeCarlosComelseneAntônioWargen
deum lado; dooutro ladocom terrasdeTiburcioBueno; outro h:

com terrasdeJoséBrazepelooutro ladocom oRiodaPonte. Il

imóvel acha-se cadastrado no INCRA, sob n°816.132.007.013, CI
a área de 43,1 hectares,módulo 16,0, número demódulos 2,(j
fraçãomínima de parcelamento 3,0 hectares, de propriedade
executado, avaliado(a) em R$ 42.500,00 (quarenta e dois m

quinhentos reais).
TOTALDAAVALlAÇÃO:R$42.500,00(quarentaedois Ir

quinhentos reais).
Observação: Conforme registro constante damatrículado

.

vel, este encontra-sehipotecado em favordoBanco doBrasil S/II

Obs: Se não for possível encontrar os executados e/ou s
representantes legais, ficam desde já intimados dos atos a se reali

por este edital.

Canoinhas/SC, 12 de novembro de 2002

DR.LAUROSTANKlEWlCZ

Juiz do Trabalho

ProgramaSentinela

ProgramadePrevenção eTratarriento àsViolências Físicas, SeXi
ePsicológicacontra aCriança e oAdolescente, bem como de s(

Familiares.

PorFavor,Mamãe ePapai...

Minhasmãos são pequenas - eu não derramomeu leite de proj
sito.

Minhas pernas são curtas - por favor andem devagar, assim
posso acompanhá-los.

Eu amo coisas brilhantes ebonitas, então tenhampaciênciacom
quando eu tento tocá-las.

'

Por favor, olhemparamim quando eu falo com vocês -eume si

muito bemquando vocês estãome ouvindo.

Eu preciso experimentar coisas novas - me ajudem a fazer eu

semme sentirestúpido.

A cama que eu faço ou o quadro que desenhei podem não

perfeitos - sóme amem por tentar.

Lembre-se, eu sou uma criança, não um adulto pequeno.Algur
-, vezes eu não entendo quando vocês estão falando:

.

Eu os amo,me ajude a entender que vocêsme amampelo que s

In: VrrginiaCoalitionForChild
Abuse PreventionMonth, 1996

ÁreaPlantada de Batata /Semestre Safra 2002/2003 (IaÉ

CIDASC - 58ADR - Mafra

Município Produtor Área

YoshiaruNagano 38,40
Shizuo Shiokawa 52,40
Yoshio Shiokawa 35,47
TaimeiHuzioka 26,00
ManabuOdawara .14,80
Villi E. Haag 59,00
EliseuLeandro 32,08
Akio Takahashi 52,50
AnildoDal Pizzol 7,20
Embrapa 23,68
Jorge Inushi 71,35
Leoberto Inushi 13,20
NaganoKinzi 185,0�
YataroNagano 20,10
Marcelo Kossowski 8,30

Três Barras

Papanduva

Canoinhas

Bela Vista do Toldo

MajorVieira
Mafra

I
'> ,

Área-Plantada Batata / Semestre Safra 2002/2003 (IaÉI

ÁreaMunicípio

Três Barras

Papanduva
Canoinhas

Bela Vista do Toldo

MajorVieira
Mafra

38,40
125,07
175,06
71,35
13,20
213,43
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• Lúcio. ColoDibo

,

Ecoturismo no caminho
das Águas

A cada temporada, o caminho
das águas consolida-se como ame

lhor opção para o ecoturismo. Jácom
algumas pousadas bem instaladas e

• com atendimento altamente profis-
• sional, em ambas asmargens do Rio
Timbó a afluência de turistas é per
manente entre os meses de setem-

bro e março a partir dos últimos
três verões.A mais nova opção é o

Camping e Pousada Schereiner
(foto abaixo), à beira da estrada que
dá acesso as localidades de São
Pedro do Timbó e referência para
os paranaenses, principalmente, é a
Pousada São Pedro, com excelente

localização, proporciona vista pri
vilegiada de um dos pontos mais
deslumbrantes do rio Timbó. Não
há vagas ...é a frase mais repetida
por EloirNogara, o proprietário do
empreendimento, que freqüente
mente recomenda outras pousadas
aos que procuram.

•

•

•

Antigo moinho de cereais restaurado e transf.ormado na confortável pousada Schreiner

Com vagas esgotadas durante toda a temporada, a Pousada São Pedro é a preferida
• dos curitibanos
e

..

Pesca ao lambari nos trapiches flutuantes em frente a Pousada da Maria, no centro de
Santa Cruz do Timbó

.

Simpósio do Contestado

Dezenas de universitários e es
tudantes secundaristas das diversas
faculdades da região, participam da

segunda edição do Simpósio do

Contestado, que se encerra nesta

Sexta-feira, em Porto União. Na
abertura do evento, na noite de on

tem, o amplo auditório do CineÓpe
ra, foi pequeno para o grande públi
co que compareceu. Autoridades,
professores, escritores, jornalistas,
estudiosos e curiosos sobre as

minúcias do episódiomais sangren
to das histórias brasileiras,
prestigiam o simpósio. A palestra
mais esperada, é a do ex-ministro
Rafael Greca, que falará logo mais
às 19 horas sobre "O Contestado na
Visão do Paraná". Sem dúvida vai

puxar a brasa para o seu assado,
contestando certos fatos ocorridos
em território catarinense durante o

conflito.A temperatura deverá su

bir e sem dúvida a polêmica será
instalada. Merecidos elogios pela
iniciativa dei vereadorRobertoDomit

Caboclos que lutaram defendendo da opressão dos
"estrangeiros", equivocadamente chamados de
"jagunços" (Ver capítulo VI - Guerra no Contestado -

nesta edição) /

deOliveira, quevpeitou'' os céticos
e mostrou aos "parceiros de

araque", como se/trabalha com

competência e objetividade. Em
tempo: os escritores e historiado-

\

res Nilson Thomé (Caçador), e Pau
lo Ramos Derengoski, que tinham
compromissos inadiáveis agendados
combastante ant�cedência, não pu
deram atender ao convite.

Prefeitura
adota'Horário

Especial
Pelo Decreto n° 1.251, a admi

nistração municipal de Irineópolis,
adotouHorárioEspecial de funciona
mento das repartições públicas da

administração direta domunicípio, de
11 de novembro a 31 de dezembro

próximo.AUnidade Sanitária (posto
de Saúde), expediente externo, aten
de das 8 às 12 horas, de Segunda à
Sexta-feira. A secretaria de infra-es

trutura, expediente externo, atendedas
7 às Ilh30m e das 12h30m às 17

horas, de segunda à Quinta-feira,
exceto nos feriados. Foi fixado o ho
rário das 8 às 12 horas, de Segunda à
Sexta-feira, exceto nos feriados, para
a secretaria de administração e finan
ças, desenvolvimento comunitário,
desenvolvimentoeconômico, agricul
tura, saúde e Educação. As escolas
funcionamemhorário normal.

Festa da

Agricultura
Familiar

.

A comunidade de SantoAntô-
.

nio,município de Irineópolis, sediará.
dia IOde dezembropróxima, a Festa
da Agricultura Familiar e'

Agroecologia.O programa do encon
tro, das 8 às 17 horas, prevê para as 9
horas a abertura da exposições de ali
mentos produzidos sem o uso de de
fensivos agrícolas (agrotóxicos); 10
horas, celebração com abenção dos
produtos; 12 horas, almoço com ali
mentos ecológicos; 13 horas, reaber
tura das exposições seguida de tarde
dançante com animação de músicos
da região. Durante todo o dia haverá
venda de produtos da agricultura fa
miliar e da agroecologia da

microrregião doContestado. O even

to é promovido pela comunidade de
SantoAntônio, Sinfrat (planaltoNor
te),Agrupar (Canoinhas),Afruta (por
toUnião).

Compromisso
O governadorEsperidiãoAmin,

garantiu ao presidente do Instituto
de desenvolvimento Regional Eco

.

Iguaçu, advogadoMarcelo Boldori
(de boné na foto abaixo), que cum
prirá, até 31 de dezembro, os ter
mos do convênio que assinou com
a entidade, emPortoUnião, por oca- ;

sião da inauguração do asfalto no

acesso da BR-280 à área indu
'd 1

. "

O
SI

aque emumcipio. valoréd
84 mil, e destina-se a projeto:
recuperação e proteção da B:
Hidrográfica do Rio Timbó, iJni
tação de hortos para produÇã
mudas de essências nativ;
repovoação do rio Timbó com
vas espécies de lambaris.

No ato de assinatura do convênio, testemunhado por I. Antônio Reinelli, presidente do Comitê da Bacia do
Timbó e pelo deputado estadual Reno Caramori

Pároco recebe aprovação da Comunidade
Na enquete realizada nas 30 lo

calidades domunicípio, incluindo a

sede, o Padre Valcir Baroncello,
Páraco local, obteve 83% de aprova
ção dos fiéis da comunidade Católica
de Irineópolis.A "cédula" distribuída
aos paroquianos através do envelope
do dízimo, continha a seguinte per
gunta: "Você deseja apermanênciado .

Padre Valcir na Paróquia de

Irineópolis?". Sim ouNão. Dezessete

por cento disseramnão ou se abstive
ram de opinar. Como estamos emple
na vigênciado regime democrático no
País (embora algumas pessoasfazem
questão de não lembrar), amaioria
decidiu, e o sacerdote sai fortalecido
diante daboataria de que - por vários
motivos - seria "recolhido" pelo bis
po diocesanoDomLuizCarlos EcceI.

Dificilmente será "convidado]
Diocese deCaçadoramudarde
quia.Agora, Pe.Valcir está agu
do o retorno deDom Luiz Cario
Roma, onde foi recebido em a

cia peloPapa João 'Paulo II, em�
panhia de todos os bispos do P
SantaCatarina eRio Grande do
Vai entregarpessoalmente ao SI!

perior, o resultado das pesqiss

Guer,ra no Contestado
Paulo Ramos Deregonskí

CapítuloVI

Uma lutamessiânica,mas tambémmonarquista,
anti-imperialista, social e anti-oligárquica

Omisticísmo ideológico dosmon
ges eaformação social turbulentadopla
nalto suldoBrasilmuitocontribuírarnpara
quefosse aceso oestopimdaGuerrado

Conesiado-umconflitodegrandespro
porções queabalouaregião entreos anos
de 1912à 1916.MasoutrascaÚ8asajuda
rama colocar lenhana fogueiraque iria
incendiaramatadas araucárias eoscam

posdeSerraAcirl)a.
Naviradadoséculoincrementou-se

aexplomçãodeerva-mateno local,coma
cons<;qÜente instalaçãodebarreirasfiscais
ep.carregadasdecobraraltosimpostosdos
produtos,aumentando as disputaspolíti
casprovincianas, comos cheges deolho
nos tributos.Arecenteaberturados cartó
rios decretadapelitRepública açulava a
ambiçãopelos títulosdeterraEaquestão
de limites entreParanáe SantaCatarina
estava longedeserdefinidaNão existiam
fronteiras...

GrandesempresasdoParaná sejul
gavam nodireito deauferiros impostos
daerva-mateegrupos imobiliáriosuma
nos se atiravam sobre a posse e o

usucapiãoque vinha dos tempos do Im
pério.Nãoporacasoabandeiradarestau
ração damonarquia seria erguida - do I

começoao fim-pelos rebeldesemarmas,

quechegarammesmoasprDcJamarurntal
ImpérioSulBrasileiro, coroando reium
brasileiroanalfabeto.

Todavia,ograndefatorquelevantou
apopulaçãoemrevolta foi aenormecon
cessãoque ogoverno federal fezàBrazil

Rai1wayCompany.Ela�aPe[cival
Farquhar, o mesmo dono daMadeira
Mamoré, daVItória-MinasedaPort-of
Pará, além de agir naÁfrica eÁsia. O
SindicatoFarquhartinha também,mono
páliodadistribuiçãodeenérgiaelétricaem
várias cidades do Brasil. Eraummega
empresárioglobaL

.

Foi-lhe então outorgadaumaárea
imensade 15 quilômetrosde terra, cam
pds epinheiraisparacadaladodos trilhos
deuma longae sinuosa ferroviaque iria
ligarSãoPauloàRioGrandedoSul. Nes
se latifúndio estrangeiro ele instalou a

SouthemBrazilLumberandCofoniZJJ1ion
Company , amaior serraria domundo à

época encarregada de devastar amata
araucária e exportarmadeira, além de
comercializarlotesdeterras... deondeha

viadesalojadomilharesdemoradores. _

Aconsruçãodaesradadeferoem
pregou cerca de 8mil operários vindos
de todo o país e que aos poucos foram
sendo demitidos àmedidaque a estrada
se completava, formando umamassade
descontentes. Milhares de caboclosque'
estavam fixados àbeira dos trilhos de
ferro do progresso foram desalojados
para sempre de suas roçasprimitivas, de
seusranchos de pinheiro e até de suas
fazendasdegadose deporcos.Atémes
mo grandes proprietários foramatingi
dos pelabrutal desapropriação para o
truste.Muitos deleserarhimigrantesgaú
chos,maragatos fugidos da derrota da
revolução federalistade 1893, homens

afeitos à luta,armados comac:abeÇJ
pelos eventos heróicos do p
longíquo..

Além de excesso de exa�o
grilagem,daignorância, domilenafls
daloucuraedamiséria.aceusa

,

doContestado foi oavanço selv

grupos econômicos estrangeins
nos carrascais-registrou-Seum dOI. ,

sódiosmais sangrentos de nossa
ria.Uma saga àalturàdaguerragl
deCaqpdos, lanasmargens estmri
doVazaBarris, no sertão de Coco�

Foipatologiaeconômicaque
cadeou ascciopatiaquedescarsb''
o fanatismo e o massacre. Seria

.

fácil dizerqueaguerradoConteSlJll
.

só religiosidadeprimitiva e rúsoct
. simplesmente lutapela terra. SIlllS
sãomuitomais complexas epro I

atravessam anoitedos tempos, cOIi
dindo e sonoeo sonho, o real eoÍlllÍ
nário, o consciente e o inconscien�'
céueo inferno.
/ Oschamadosjagunços, adv
doMillenium, profetas do caos�
osmesmos queatearam fogo às

.

ções daLumber, em 5 de setei11b�
1914,numincêndioquealémdeil.
nar com chamasmonumentais a

catarinense se refletiu atémes(llo,
. notíciaspublicadasemjornais de

países, como o Chicago Tribune
�I

na edição de 11 de setembro de 1

pediuprovidências contra "bandi�
rais".
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Mercado deCereais

SOJA

A Bolsa de Chicago fechou o pregão desta segunda-feira com os preços
em leve alta. A posição de janeiro (que agora passa a ser a primeira com a

saída de novembro), subiu 3 pontos e IA; a posição de março ganhou 3 pontos;

/
a posição de maio subiu 2 pontos, e a posição de julho ganhou 2 pontos e meio.
No mercado interno, poucas mudanças apesar do forte recu6do dólar. O porto
continua sem indicações e no interior, a referência do comprador esteve na

faixa dos R$ 47,00 por saco. O dólar operou entre a'mínima de R$ 3,541 e a

máxima deR$ 3,691, fechando à R$ 3,560, com báixa de 3,26% em relação ao

fechamento de quinta-feira. No planalto norte, indicações para o produtor na.
faixa dos R$ 41,00 por saco, livre de todas as despesas, com prazo de paga
mento. Segundo oAGROCAST daAgência ESTADO, o preço para o produtor
para o produto disponível em CONCÓRDIA, teve cotação mínima de R$
41,20 emáxima de R$ 42,00 por saco; no atacado na mesma praça, mínima de

R$ 47,50 e máxima de R$ 48,00 por saco.

MILHO

omercado interno continua com poucas ofertas e os pequenos consumi

dores dando sustentação aos preços. No porto, as indicações dos compradores
continuam aquém da pedida dos vendedores e os negócios não andam. No
planalto norte, a indicação para os produtores na faixa dos R$ 24,00 por saco,
livre de todas as despesas, com prazo de pagamento. No atacado, 'ofertas de

venda na faixa dos R$ 28,00 por saco mas, apenas os pequenos consumidores
é que continuam comprando pequenos volumes. Segundo AGROCAST da

Agência ESTADO, o preço ao produtor em CHAPECÓ, operou entre amíni

ma de R$ 23.,70 e amáxima de R$ 24,20 por saco, menos funrural; no atacado
na mesma praça, a mínima foi de R$ 27,00 e amáxima de R$ 27,50 por saco,
para o produto posto no armazém do comprador.

-

FEIJAO

O mercado do feijão CARIOCA voltou a subir, enquanto o feijão PRETO
continuou calmo, nesta segunda-feira em São Paulo. O Carioca EXTRA foi

cotado à R$ 93,00 por saco; o COMERCIAL BOM a R$ 87,00 por saco, e o
CARIOCAMAIS FRACO à R$ 82,00 por saco. O feijão PRETO Tipo 1, man
teve a indicação de R$ 79,00 por saco. Preços para o produto posto lá, com
ICMS incluso e pagamento em 30 dias. O preço do feijão Preto ao produtor na
faixa dos R$ 60,00/63,00 por saco, dependendo da qualidade damercadoria e

do prazo de pagamento.

CASA
DO

VíDEO
levrnoo amaja do cinema � a �ua casa

Rua Getúlio Vargas, 1505
Fone 622·2324

I
�elas • Grades· Muros· Artefatos de Concreto
FÁ ICA 624..1459

E RITÓRIO CIDE C LI E
Fone 622..1718

Rua Coronel A,lbuquerque, 1158
I

Notas do Contestado ..............----

Rodrigo Melo

Cursos

A Casa daCulturaErmlio G. Wendt abriu no dia 18 de novembro, as matriculas para o ano de
2003 para os cursos de inglês, espanhol, pintura em tela, desenho, pintura em tecido, bordado e tricô,
acordeon, violão, teclado, jazz e teatro. As inscrições deverão ser efetuadas na FundaçãoCultural
HelmyWendtMayer, na RuaEugênio de Souza, n° 391, próximo á PraçaOswaldo de Oliveira. Os
documentos necessários para a sua efetivação são cópias do RG e CPF do pai ou responsável e do

próprio aluno, além do comprovante de residência. As vagas são limitadas.

Evento

O Grupo Folclórico Ucraniano Blávat, promove hoje apartir das 20 horas, na Sociedade Bene
ficenteOperária (SBO), a 3"Mostra do Folclore Ucraniano deCanoinhas. O valor do ingresso será de
R$2,00.

Exposi�ão
Durante os dias 19,20 e 21 de novembro, alunos da 8" série de Canoinhas participaram da

exposição "Vida eMorte", que aconteceu noGinásio de Esportes da Escola de Ensino Fundamental

"Sagrado Coração de Jesus". O objetivo do evento foi o de socializar os trabalhos de pesquisa na

disciplina de ensino religioso e também oportunizar nos alunos momentos de reflexão, tendo como
tema principal a vida. A exposição contou com projetos das escolas Sagrado Coração de Jesus,
Almirante B-arroso, IrmãMaria Felícitas, Júlia Baleoli Zaniolo eRodolfo Zipperer.

Unidade Prisional

AempresaMacodescMateriais paraConstrução, responsável pela construção daUnidadePrisional
Avançada emCanoinhas, entregou na última semana, na Secretaria do Planejamento e Orçamento
Urbano domunicípio, os projetos de prevenção de incêndio - aprovado pelo Corpo de Bombeiros -

como também o elétrico - aprovado pelaCelesc. Os demais projetos, arquitetônico, hidro-sanitário e

estruturaljá haviam sido entregues há algumas semanas. Segundo o fiscal de obras da Secretaria,
Joaquim José Leite, a partirde agora os documentos serão analisados, porém, ele não garante que a

obra continuará a ser executada no mesmo local, porque serão revistos o código de parcelamento do
solo, que prevê o zoneamento da cidade. "Temos que ver se nessa área, no bairro Sossego, o código \
permite a construção de umaUnidade PrisionalAvançada". As obras foram embargadas há ummês

devido a falta de regulamentação nos documentos.

Confirmado•••

...Para hoje a partir das 09 horas, o inicio das gravações da matéria especial sobre aAdosarec,
que deverá ir ao ar ainda esse mês no Jornal Nacional da Rede Globo de Televisão. Segundo o

vereador e ex - presidente daAssociação, Orestes Golanovski, a equipe global fará as primeiras
filmagens naprópria sede e com alguns doadores e depois segue paraFlorianópolis, onde napróxima
segunda - feira, dia 25, cerca de 160 doadores de Canoinhas serão homenageados naAssembléia
Legislativa, durante sessão solene.

Iniciam na próxima segunda - feira e estendem-se até o dia 13 de dezembro, as inscrições para
o ensino médio na Escola de Educação Básica Santa Cruz. Segundo o diretor geral, professor João
RosaMüller, para 2003 haverá a disponibilidade de vagas nos três turnos - matutino, vespertino e

noturno. Para efetuar as inscrições, os alunos devem portar o atestado de frequência e o xerox dos

documentos pessoais.

Dia "D"

Iniciou hoje emCanoinhas, a programação do dia "D" contra a dengue. Durante todo o dia, uma
equipe da vigilância sanitária, outra da vigilância ambiental, oito funcionários da Secretaria de Obras,
60 agentes comunitários de saúde e voluntários trabalham na eliminação das águas paradas nos
túmulos do CemitérioMunicipal. As equipes farão a retirada dos vasos dos túmulos, latas, vidros ou
plásticos que retém água. Além disso serão colocados areia nos mesmos locais para que seja evitada
o acúmulo de água. Amanhã, apartir das 09 horas, a programação segue com a panfletagem nos cinco

principais cruzamentos da cidade. Cinco agentes de saúde, com o auxílio daPolíciaMilitar, trabalha
rão nas esquinas das Ruas Caetano Costa com Paula Pereira, Caetano Costa comVidal Ramos, Paula
Pereira comGetúlio Vargas, Getúlio Vargas com CoronelAlbuquerque eAvenida Expedicionários
comOtávio Tabalipa.

Disponibilizar
O vereador Bene Carvalho (PMDB), indicou essa semana naCâmaraMunicipal, a possibilidade

de a Secretaria Municipal de Saúde, deixar a disposição da Apoca (Associação dQS Pacientes

Oncológicos deCanoinhas eRegião), o doutorWágnerPelágio. Segundo o vereador, pela associação
já passaram diversos médicos, porém, nenhum permaneceu pormuito tempo. Ele lembra também,
que Pelágio é médico do município e a sua estada naApoca beneficiaria um grande número de

pacientes.

Melhorias

Preocupado com o precário estado daRuaCoronelAlbuquerque, em frente ao Centro Espirita, o
vereadorAntônio EduardoWeinfurter (PFL), indicou ao secretário municipal de obras, Frederico
Valdir Ecker, oDidi, a realização de melhorias naquele local. De acordo comWeinfurter, um buraco

toma quase metade da pista, o que dificulta a passagem de automóveis para o centro comercial da
cidade. Ele lembra também;' que omelhoramento na pista de rolamento evitará possíveis acidentes
para os transeuntes. Aomesmo tempo, o vereador pede ao secretário Didi, que sejam feitas algumas
obras de melhorias como cascalhamento, na estrada geral de acesso da cidade de Canoinhas à
localidade do parado. Segundo ele, quando chove, o trecho torna-se intransitável e com isso, o

transporte dos produtos das industrias oleiras do município e o escoamento da safra agrícola é

prejudicado.

Para imprensa?
Na semana passada, quando da visita do governador eleito Luiz Henrique da Silveira (PMDB),

a coletiva de imprensa, que até então seria apenas para a imprensa, transformou-se na casa damãe
Joana. Na oportunidade, estavam presentes os três jornais da cidade como também as três emissoras
de rádio. Porém, no momento da entrevista com LHS, o que podemos perceber foi um total desres

peito com os profissionais que ali se encontravam e esperavam pelo político há pelo menos duas
horas. O PMDB local, reservou a sala da FundaçãoMunicipal de Esportes para que fossem feitos os

trabalhos, mas, nomomento em que a entrevista iniciou, um bando de "mal educados" e "puxa sacos

oportunistas" invadiram o local e passaram a atrapalhar com conversas paralelas em tons bem eleva

dos . .o lamentável, foi encontrar nesse grupo professores da rede estadual de ensino de diversas
escolas domunicípio, quepelo visto, não têm a capacidade de dar exemplo a nenhum aluno, pois, não
conseguem se comportar como pessoas equilibradas e com o mínimo de "desconfiometro". O que
muitos não notaram, é que apesar de a entrevista ter sido realizada numa sala do EstádioMunicipal
Ditão, ali não era omomento correto para que a "torcida" semanifestasse demaneira tão expontânea.
Tudo tem omomento certo! Nós da imprensa estávamos trabalhando, já aquele bando?

,Críticas e comentários: rodrigovascaino@ig.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



/'

ocal C�rreio,.do N(
Canoinhas, 22de'nOv�

. de

\J.l.l�

Chuvas causam destruição
A forte chuva que caiu no final

da tarde de segunda - feira, dia 18,
emCanoinhas e que durou cerca de
20minutos, alagou ruas do centro e

dos bairros, e destruiu o telhado de
algwnas casasnomunicípio.Empou
co tempo, o elevado fluxo das águas
invadiu asRuasCoronelAlbuquerque
e a esquina das RuasVidalRamos e
Barão do Rio Branco (em frente aos

Bombeiros). Ao mesmo tempo, o
"valetão" daRua José Boiteux não

suportou o volume das águas e trans
bordou ..

A força das chuvas tambémoca

sionou a inundação daCâmaraMuni
cipal deVereadores.A coberturanão

suportou o fluxo e água entrou pelo
teto, invadindo as secretarias admi
nistrativa e legislativa, além da cozi

nha, banheiros e parte do plenário.
Segundo o presidente da Câmara,
vereadorTarciso deLimaWPB), apa
relhos eletrônicos tiveramque serdes
Iigados, cobertos com plástil o e reti-

rados dos locais de origem. Os funci
onários trabalharam intensamente no
escoamento da água. Ele lembra tam
bém, que a rede elétrica foi atingida, e
por isso, a sessão realizada ànoite foi
prejudicada, já que apenas algumas
luminárias puderam ser acesas.

OCorpodeBombeiros atendeua .

dois chamados após as chuvas. Um
nomunicípio de Três Barras, onde
quatro residências haviam sido
destelhadas devido os fortes ventos.
Jáno bairroTricolin, emCanoinhas,
os Bombeiros socorreramMaria da
Luz, que teve o telhado de sua casa
quebrado por causa daqueda de,uma
árvore.Deacordocomresponsávelpela
Defesa Civil do município, Nizio
Zibetti, apesardo temporal edealguns
estragos pela cidade, o órgão não foi
acionadopelo Corpo de Bombeiros
para fazero levantamentodos danos.
''A destruiçãoocorreuprincipalmente
nas ruas da cidade", comenta.

Opinião parecida tem o diretor

de obras da Secretaria de Obras,
AdilsonDobrikopf Ele afirma que a
enxurradaatingiu principalmente as

RuasCoronelAlbuquerqueeo bairro
Campod'ÁguaVerde, e quepor isso,
a pavimentação asfáltica foi
danificada, como tambémbueiros e
valas foramdestruídos, O diretor de
obras frisa que não foram feitos os
levantamentos dos prejuízos, porém,
aSecretariano dia seguinte iniciou as
obras de reforma e recuperação com
uma equipe de 25 funcionãrioa
Dobrikopfgarante os trabalhos deve
rão continuar aindapor um certo pe
ríodo, já que, diversas pessoas solici
taram os serviços da Secretaria de
Obras, ''Casas noCampo d'ÁguaVer
de tiveram seus pátios invadidos pela
água, Nós pretendemos agoraconse
guirjunto aoGovemodoEstado,uma?
máquina escavadeirahidráulica para
fazeraabertura das valas de saídapara
os nos. O objetivo é de evitar futuros

alagamentos",enfatiza, Funcionários trabalham na recuperação das ruas

A água da chuva inundou o interior da Câmara Municipal

,��Qbras não param em-BelaVista do Toldo

'\'"
. Estradas gerais são arrumadas

\.
,

'I BELAVlSTA-Aprefeiturade Obras Zeca Tischler foi feito o calidade de Lagoa do Sul. "As-
BelaVi�ta, através de Secretaria de patrolamento, alargamento da estra- sim estamos conseguindo dar um
Obtas Jabalha namanutenção das daecascalhamentoemalgunstrechos. bom atendimento para a comuni-
estr�das gerais domunicípio. Nas ül- das estradas, Além disso foram re- dade. Com o Programa Porteira a

rimas semanas foramrealizadas ser- formados 6_bueiros, Dentro estamos atendendo os pro
dutores dentro da suas proprie
dades e através da secretaria de
Obras estamos 'realizando a ma

nutenção das estradas gerais", afir
ma o prefeito Pedro Tyszka.

viços de manutenção nas estradas

gerais deArroio Fundo, RioBonito,
Imbuia, Lagoa do Sul, Serra dó

Lucindo, Ribeirão eTiraFogo.
De acordo com o secretário de

A secretaria de Obras traba
lha na localidade de Serrinha,
onde faz patrolamento e

cascalhamento dos 13 km da es
trada que liga Bela Vista até a 10-

Rodrigo Melo

Máquinas trabalham na manutenção das estradas

Talento de Canoinhas será
destaque na capital
/

"

Quemé
Filhodefamíliahumildequemora

no bairroÁguaVerde emCanoinhas,
IvoBeyel afirmaquepara sustentaro
domdapintura teveque superarmui-

"

.

receu':ájuda, Logo ficaram aDi

junióspartiramembusca dere
cimento, Apesar das dificull
Reinert passou aempresariaro
e também a organizar sua age!
exposições. "Aos poucos esI

conseguindoencaixa-lo nospriJ
eventosdoestado eembreve seu

será reconhecidonacionalmeí
seu talento,Aexpectativa, é decr
anosele ficarconhecido internlc
mente.Eu acredito nisso, e sel�
sus vai nos ajudarcomoo fezal
ra", comenta:

Beyel admite que suasw
tão sendoalcançadasgraçasaa
auxílio financeiro de àlgumasa
sas de São JoãoBatista, daPreI
daquela cidade e também
Canoinhas, atravésdoprefeitoO
Krautlere alguns órgãos do go'
doEstado, Só essa semana, aso
o talento do artistamereceramh
destaques emprogramas daTV
deFlorianópolis,RBS TV, enW
derádio deCanoinhas ejomalA
cia "Ondeeu for, sempre levare

orgulho o nome da terraemq�
e cresci", finaliza

'.

ProgramaPorteira aDentro continua
BELA VISTA - O Porteira a

Dentro que levamelhorias paraden
tro das propriedades dos produtores
de BelaVista continua. Na semana

passada foram atendidos �s 28 pro
dutores inscritos da localidade deAr
roios, com patrolamento e conserto

de estradas, Nesta semana os traba
lhos continuamna localidade de Gra�
lha, onde 27 produtores se inscreve
ramparao receber o patrolamento.

De acordo com o prefeito
Pedro Tyszka, as inscrições conti
nuam abertas.para as localidades

que ainda não foram atendidas e

podem ser feitas na Secretaria de

Agricultura eMeio Ambiente, O
secretário de agricultura do muni
cípio, Luiz CésarVailate esclarece
que os produtores devem ficar
atentos e fazerem as inscrições na
primeira oportunidade, porque as

patrolas não voltarão a reali?
. balhos nas localidades porOO

.
>

passaram, .

às trabalhos continu�
que sejam totalizadas as 1J�
ras demáquina licitadas peil
feitura, O "programa porl(
Dentro" somente está estál
concretizado graças a convên
sinado entre prefeitura do !lI1

pio e o governo ao Estado di

Opintor canornhense IvoBeyel
seráum dos destaques daExposição
''UmaViagemnoTempo", que inicia
na próxima segunda feira, em
Florianópolis e estende-se até o dia
09 de dezembro. O evento acontece

no hall de entrada do Palácio Santa
Catarina e na oportunidade, o artista
mostrará suasprincipais obras, amai-
oria do estilo impressionista. "É o

nome de Canoinhas que será apre
sentado para todo oEstado", lembra
o pintor.

Os dons artísticos de Beyel se
manifestarammuito cedo. Com 11
anos ele pintou suaprimeira tela com
grafite,porém, como elemesmo lem-
bra, antes disso, sempre gostou de
rabiscar em folhas de papel e fazer
des$!qb9�'t.9i�:R��Hlil��..�4l"..
o dom que chegou emmim", frisa.
Aos intar re-

'fl1(.·tr�?S p�so�s . , _ ,

r���Beyel a'(;W'��.m dos seus quadros na Prefeitura
realizou apnmerraexpoSlçaodeseus, ,_ c' •

-

"-

trabalhos.Aomesmo tempo, passou _'.

,
- i �

a lecionarno curso depinturadaCla§a -. tQs obstáculos;incJúS�ve;ís ,�qwda
da Cultura, estimulado por Ethel désfinanceiras,Afuôajóvem,pàssou
Jacomel. Em seguida participou de' a trabalharemmadeireiras da região e
uma feira depinturanaUniversidade posteriormenteemuma fábricadecal-
do Contestado (UnC) e em 1999, çados de São Ioão Batista.Como ele
mostrou suas obras durante a mesmo enfatiza 'Todo o salárioganho
Fesmate. I 'I nomês eu empregava na compra de.

Em2000, antes de rumarparaSão materiais para realizar apintura, E os

JoãoBatista, no litoral catarinense, lo- custos sãomuito altos".A inspiração,
cal onde até hoje reside, Beyel pintou segundoBeyel, vemnaturalmente, seja
dois quadrosque se encontramexpos- através de sonhos, pensamentos, do
tosnaPrefeituraMunicipal,Um deles, silêncio ou damúsica ''As vezes acor-
retrata aCanoinhas do ano de 1926eo do e vou direto pintar, e coloco em

.

outromostraumaviagemde tropeiros, prática todos os detalhes adquiridos
personagens típicosnaregião atéame- naquelesmomentos de reflexão" ga-
tadedo séculopassado, Opintorconta rante,

que o elevado incentivo a cultura em Atéhoje, opintoracreditaquejá
São JoãoBatistafoio responsávelpela confeccionou cerca de 350 quadros,
suamudança, no entanto, ele fazques- sejaem óleo sobre tela, ou então, em
tãode salientaro carinhoque tempela grafite e giz pastel.Muitos deles já fo-
sua terra natal e a falta que sente dos ram comercializados nas próprias ex-
amigos eparentes que emCanoinhas posições ou feitos por encomenda,
ficaram. _ Beyel confirma que foi em São João

Batista que sua vida artística deu um
salto. Certo dia, quando pintavauma
tela sobre a calçada em frente a uma

agênciabancárianaquela cidade, co
nheceuBetoR6inert, quepercebendo
o talentodojovem seaproximoue?fe-

Sugestões? Reclamações? Soli'citações?
LIGUE 0800 64 5400

Se você 'tem alguma solicitação, reclamação ou sugestão sobre
I

segurança e meio ambiente, ligue para nós. '.'
I

Sua opinião é muito importantel
.

RIGES
Soluções em embalagem MeadWestlfSe
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• •Cyn.thia Bastos

Arte

NoPIanaltoHoteLinauguroudia20deNovembro,aS"-MostradeÓloo
SobreTela, depintores canoinhenses, alunos deZeneidaLoppes.Comum

nÚ!neroexpressivodetelas,aexposiçãoficaráabertaaopúblicoatéodia30de
novembro.

Flor • Flores

ErnJ:cesáriaROS!JIleKohler,DlSK-FLORES,inauguranapróximasema- .

naasnovasemodemas instalaçõesdasuatloricultnra.Projetoeexecuçãodos
móveisdeStelaMarisSakr,quemaisumavezembelezanossacidade.

OAB-se
JovemadvogadoThiagoGarzo,nesta semanavemrecebendomuitos

cumprime;ntosporseu ingressonaOAB deSC.
.

.

Chegando' CanoinhasCodepo-rdo .'

em �Ut;;parIlC1p<ll" congressodàOrderndos
AdvogadosdoBrasil,naBahia,Dr.Ivo&x:heckesuae1eganteI..eninha,retorna
ooseuconceituadoescritóriodeadvocacia

Thanksgiving
Napróxima semana,dia28,noRestaurnnteDoceseFricotes,aWizard,

escoladeidiomas, faráojantarernAçãoeGraças,Thankgiving,cornosprufes
soresealunos.Festadetodososanos,paracomemoraro sucesso, asalegrias, as
coisasboasdoanoqueestáacabando.

Verão+'

.
AsproprietáriasdaDellirius,

BataeCucaBudantchegaraplde
São Paulo trazendo novidades

parasuabemlançadabotique.

Verão

JáasocieliteRenyFrnncisca
Pereira Treml, a bonitaChica,
donadaINNOVA,chegahojede
SãoPaulo comos lançamentos
deverão,paraseueleganteende
reço,

Natal

Nestefinalde ano, aCanoi

nhensedaOMA,alérndasroupas
bemlavadasepassadasoferecea
seusclientes, as lindas toalhas (de
aluguel) paraas festas ejantares
dacidade. Serviçonota lQ!

As empreendedoras Claudia Cordeiro Prust e Vanessa Prust Tokarski com os

tatuadores Maga e Dego (professores de curso tatuagem)

ÉShow
Nodia27 de novembro, quarta-feira, o

XVIIIFestival deGinástica eDança "Corpo e
Movimento", movimentará a cidade. As

20'30horas, noGinásio daLavrasul, as alu
nas do Corpo eMovimento estarão apresen- -

tando coreografias de Jazz, GinásticaRítmi
ca, Dança doVentre, Ginástica -Jazz em ...

Tudo é Brasil. Com a coordenação das pro
fessoras Ivana de Paula e Silva Cordeiro e

RosanaZaziski LeonCelevi, o evento será

naturalmente um sucesso.

I ,

,

Tat()O

Depois de fazerem o curso de tatuagem
emJoinville naClínicaMagaTatoo, durante
.20 dias, Vanessa Prust Tokarski e Claudia
Prustr.ordeiro inauguramnos próximos dias
aANGEL'STlXIDOCLINIC. Telefone9105�
1668 ou 9976-9553, ao lado do supermerca
doNovoMundo. Vale apena conferir!

Festa

Neste sábado, 23 de novembro, Anna
JuliaAmaralDreweck será festejada no seu

10 aniversário. Filha do médico Ricardo
Dreweck e da bonita Gracielli Amaral

Dreweck, receberá seus amiguinhos e famili
ares naAssociaçãoProcopiak.

A bonita Janaina Chagas, filha de Nino e Bety Chagas

. Em noite festiva e cultural reuniram-se pais, alunos e

professores da Escola Tempo Feliz, para lançar a

logomarca do Ensino Médio: INTERATIVO.
Durante coquetel foi apresentado o livro de poesias

"Nossas Palavras" de autoria dos alunos e um recital de

poemas em homenagem a Drummond de Andrade.

Alunos do "INTERATIVO" homenageiam a professora
Juliete no tançamento do livro "Nossas Palavras"

Luciana, Fabiane, Mônica e Gabriele interpretando
Drumrnond-de Andrade na noite festiva .

-.
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Social Correio do Nt
Canoinhas, 22de novernbrodl

Editorial:

Para ser ouvido, fale.
Para ser compreendido exponha claramente as suas idéias sem

jamais abrirmão daquelas que julga fundamentais apenas para que
os outros o aceitem.

Acima de tudo, busque o prazer antes do sucesso a auto realiza

ção antes do dinheiro e em fazer tudo bem feito antes de pensar em

qualquer recompensa.
Nenhum reconhecimento externo vai substituir a alegria de

poder ser vocêmesmo, "status", comprar coisas que você não quer
com o dinheiro que você não tem afim de mostrar para gente que
você não gosta uma pessoa que você não é. Nada tem graça se não
for bom para o seu corpo, leve para o seu espírito e agradável ao seu
coração. Para conseguir, tente sem pensar se o êxito virá logo da

primeira vez. Cuide de Tet saúde; energia, paciência e determina

ção para continuar tentando quantas vezes forem necessárias. Mas
ao perceber que já fez tudo o que pode, ou até mesmo um pouco
além, mude de alvo para não se tomar em vez de um vitorioso

apenas mais Um }eimoso ...

Destaque

Em destaque na coluna Hipnose desta semana a querida
aniversariante do dia 21, Thaís Graví Gonçalves
[untementeccm Jordani Buonaccorso que no dia 14
comemoraram 4 meses de namoro. Parabéns, Parabéns.

ê"'� Animação total no Domitwo entre oscompcnentes,
do Y2 tonto que faziam a divúlgação d;'l SUll f�sta no., '

Calçadão da rua Paula Pereira,
�

,
'

Auto Escola Santa Cruz 622-255

• •Alesandra
li! l!í

L1I1Zme1er

Educação, Política,
Arte e Tecnologia

\

Nos dia 21, 22 e 23 acontece na sede social do Canoinhas Tênis
Clube oV Seminário de Educação e o I Seminário deArtesVisuais,
com a presença de profissionais da Universidade Fluminense,
Univille, Unisul e Universidade de Brasília, comump"ublico com
posto por acadêmicos de artes visuais, Pedagogia, Bacharelado em
informática, Professores de Ensino médio e Graduação da UnC,
Professores da rede particular, municipal e estadual e demais pro
fissionais da área de educação.

Aplausos:
C Á Secretaria Municipal da Saúde que mais uma vez nesta

Sexta e Sábado estará trabalhando em prol da prevenção da Den

gue.
C Na pessoa do Dr. João Carlos CostaComingues, competente

profissional da área médica que merece nossos aplausos.
C Com eficiência em revelação a Cop Color destaca-se ainda

mais.

Na 3° Dose a festa
ficamuito melhor.

Será neste Sábado dia 23 a grande festa do Vz Tonto no Canoinhas
Tênis Clube com a animação das BandasConspiração 21, Ictus Cordis
e Mamadizelei e muitos pr6emios para as 300 primeiras pessoas.
Ingressos antecipados serão vendidos no Sábado das 14:00 às 17 :00
horas na Secretaria do Clube.

Gente que é notícia...

Classificadas para a escolha da Garota RiachueloMegaModels
que aconteceu na Channel 311 em nossa cidade,as garotas: Ana
PaulaRodrigues, Caroline de Souza,MonalizaGhettino eAnaMaria

Cepeda estaram em Joinville neste final de semana para mais uma

etapa. ,

Muita sorte e sucesso á vocês que essa nova oportunidade que
esta surgindo seja apenas um pequeno alicerce para as muitos ou-
tras que deverão surgir.

'

Festa!!!

Comemora neste Sábado dia 23 QS seus 27 anos a

querida Ora. Cristiane Gonchoro��ki q!-le re,unnir� a
.

amigos na Sede Atlética de Marclho Dias. A voce amiga
milhões de felicidades que esse dia como outros que
virão lhe traga imensa felicidade.

I Agora cl almoço �'Suffet livre
110 tipos de pratos quentes, saladas e sobremesa,

A noite além dos 40 tipos de Pizzas
servimos Colzones. Lazanhas e à Ia corte

Fone: 622-0868 - centro - Canoin�as
VENHA ,SE SENTIR EM CASA, E PROVE ESSA DELICIA

Agenda-Channel311
Sexta feira dia 22: Boate Normal
Sábado dia 23: Inauguração da Sala de Jogos
Quarta feira dia 27: Boate Normal

l'ire um tempinho e leia

Não perca o equilíbrio mesmo que inúmeras forças que
que você caia.

Não perca a vontade de amar mesmo sabendo que a peSSQ
você ama pode não sentir o mesmo sentimento.

Não perca a luz e o brilho no olharmesmo sabendo que III

coisas que verás nomundo escurecerão os seus olhos ...
Não perca a garramesmo sabendo que a derrota e a perd

dois adversários extremamente perigosos.
Não perca a razãomesmo sabendo que as tentações da vid

inúmeras e deliciosas.
Mas acima de tudo não perca o sentimento de justiça mi

sabendo que o prejudicado possa ser vocêmesmo.

No dia 20 de ·novembro

Comemorou a�iversário João Clodoilton Viliczinski
(PEPE), esposos de minha amiga empresária � colu�
Janete MachadQ. Pepe, desejamos que sua Vida Se)i
repleta de conquistas e realizações !I! Parabéns!!!

Clfnica Santa Luzia - Rua Frei Menandro Kamps, 257 - Fone (47) 622-
89460-000 'Canoinhas Santa Cal

CON�ULTÓR10 OFTALMOLÓGICO
Clínica e Cirurgia de Olhos· Lentes de contato

� �/,. �I Çfl _rI I·'::Vm. Q/t'láj({)ta Q/I�� QJ. Q7ntb:1lU
Médica - Oftalmologista

CRM7325

Cuide de seu pé, ele é o seu supor
unha ert c r-ava cí.a, calos, verru9
rn

í

coses , pés diabéticos, tudo.'
r-e$0 I ve na t';���'�:7't..,r:.-r-ck0.;d.
ternos tarnbén. hidf-atação, pé
cornpleto e palrnílhas para se"

confo r-to

Rua: Gil Costa, 110 fone 622,..161

-

I

lVag't1,cr Haroldo Pelag_
urologia e qerontoloql

. cr�M- 3274-5

I
Rua: GH Costa. 1 i o. fone 622-�\ I I
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Homem cai no conto do achado
o golpe é antigo, porém, a cada

dia, é enorme
o número de pessoas

ue caem no conto do achado. Em

tanoinhas, no dia 12 de novembro, o

agricultorAugustoAmadeuBorges foi
Illais uma das vítimas. Segundo rela

t unaDelegacia de Polícia, por volta� 1 J :20 horas, próximo aFarmácia
Vital, umamoçamorena, aparentan
do uns 30 anos derrubou um cheque
nacalçada.

Com o objetivo de ajudá-la,
Borges pegou o cheque e entregou a

Illulher.Como formade agradecimen
to ela ofereceu uma recompensa de

R$ 300,00 e afirmou que o cheque
preenchido no valor deR$ 21,00 se

ria de seu pai. Em seguida, um ho

Illemmoreno aproximou-se dos dois.
De acordo com Borges, ele e as duas

pessoas caminharam pelaRuaCaeta
noCosta, quando que de repente, os
desconhecidos lhes disseram para se

dirigirauma residêncianamesrnarua

para apanhar a recompensa. .

Eles forneceramàBorgesumvale

deR$ 300,00, bem como o cheque
que havia sido derrubado anterior

mente na calçada, que está emnome

deCasagrande aAdvogadosAssoei-

ados SC, de Chapecó. No entanto,
pediram como garantiaurnabolsa que
estava com a vítima. Sem desconfiar
do golpe, ele entregou a bolsa con
tendoR$1.000,00emdinheiro, diver
sos documentos e cartões magnéti
cos. Ao chegar no local informado
pelos desconhecidos, Borges consta
tou que não havia ninguém para lhe
fornecer a recompensa e ao retomar
ao lugar de origem, percebeu que o
casal tinha desaparecido.A Polícia
Civil de Canoinhas está investigando
ocaso.

Espertalhões aplicam o golpe do bilhete
Como o conto do achado, o gol

do bilhete premiado continua en
anando diversas pessoas pela região.
Quem sofreu a ação dos espertalhões,
a terça - feira, dia 19 de novembro,
oi adona de casaMariaJuditeWisch,
6. Nesse dia, por volta das 12 horas,
lafoi interceptadanaRuaGuilherme
tporumamulher aparentando 40

os, que trajava uma calça preta e

usta, uma blusa listada e ut;l casaco
e lã. Segundo a dona de casa, amu-

lherapresentou-se comomoradorado
interior domunicípio emostrando-se
bastante humilde, sacou um bilhete
de loteria dizendo que o mesmo seria
premiado.

Aomesmo tempo, amulherpe
diu auxílio àMaria, pois, ela tinha
perdido todos os documentos numa
mudança e pór isso não conseguia
retirar o prêmio. Enquanto conver
savam, um homem de aproximada
mente 50 anos aproximou-se e tam-

bém foi interceptado pelamulher que
contou amesma história. Ele pegou
seu telefone celular e disse estar fa
zendo um contato com aCaixaEco
nômica Federal. Em seguida, o ho
mem confirmou a "validade" do bi
lhete e que o prêmio seria deR$ 140
mil. Diante disso, a desconhecida
combinou comMaria para que ela
fosse até agência do Bradesco e sa

casse o valor de R$ 1 mil.Amulher

alegou que a ação seria para verifi-

car seMaria conseguiria efetuar a
operação.

Após sacar o dinheiro, a vítima
levou a importância até o local onde
se encontrava o casal. Os mesmos
olharam o dinheiro e na hora de de
volver aMaria, fizeram uma rápida
manobra colocando na bolsa dela

apenas alguns papéis presos a um

elástico. Os estelionatários evadiram
-se do local.A Polícia Civil está in
vestigando o caso.

� gOlpe do bilhete premiado continua fazendo vítimas em Canoinhas

Edital deConvocação
ADiretoria daAssociação dos Servidores Públicos doMunicí�io de

Canoinhas (ASEMCA), no uso de suas atribuições, convoca os associados
para aAssembléiaGeral Ordinária a ser realizada dia 18/12/2002 coma

seguinteordemdo dia:

1°_ 14:00horas, aberturadaAssembléiaGeral e início da votaçãopara a
escolhadanovaDiretoria eConselhoFiscalpara oBiênio 2003/2004;

2°_ 17:00 horas, encerramento da votação e apuração dos votos;
3°-As chapas quedesejaremconcorrer as eleições daAsemca, deverão

serregistradas até às a16 horas do dia29.11.2002.
4°_ Se haver apenas uma chapa concorrente, amesma se�á e�eitapor

aclamação às 21:00 horas do dia 20.12.2002, naSede daAssociação, SIto a
RuaJoãoSchindler, 171,nestacidade. "" . .

5°-Aapresentação decontas da gestãoanteriore posse dan�va_?iretona
aconteceráno dia 10.0l.2003,às 20:00 horas naSede daAssocmçao.

Canoínhas, 22 denovembro de 2002.

.

(

ADIREIORlA

..............................................................
" .

Edital deConvocação
Ficam convidados através deste, todos osmoradores do loteamento

SantaCruz à cmparecerno dia 14/12/2002, no centro comunitário às 10
horas. para aAssembléia Geral e eleição da novaDiretoria daAssocia

_ ção deMoradores.

A PrimeiraChamada acontecerá às 10 horas com 50% dosmora
dores emais 1.

E a SegundaChamada às 10: 30 horas com qualquer número de
moradores.

Das Instruções: .

Poderão se inscrever qualquermutuário acima de 18 anos para
compor chapas. As inscrições deverão ser feitas no NAF, no horário
comercial, comaNeide, com 72 horas de antecedênciada votação.

RenatoWendt
Presidente

JoãoM. Steidel
1°Tesoureiro

teu jornal!
Rua: Três de Maio, 364 i
fone: (47) 622-1571/622-7400 ,

E-mail: cnorte@newage.com.br!
.- - - ;

Malucomostra as
/

genitálias na AguaVerde. .

Definitivamente, vergonha "nacara" é o que faltapara o elemento
SalvadorGonçalves daLuz, de 41 anos. No sábado, dia 16 de novem
bro, ele desfilava de bicicleta exibindo seu órgão genital pelaRuaMa
rechalDeodoro, no bairroÁguaVerde.APolíciaMilitar foi até o local e
deteve o "maluco", encaminhando-o em seguida para aDelegacia de
PolíciaCivil.

Na delegacia, inicialmente ele negou os fatos,mas, ao ser reconhe
cido por algumas testemunhas, acabou confessando os atos praticados.
Ao comissário Feles Gogola, uma das moradoras da RuaMarechal
Deodoro,Marilda Heiden, de 34 anos, disse que várias vezes teve que
se recolher para o interior de sua residência quando avistava o

desqualificado. Segundo Gogola, esse foi o terceiro caso dessa nature
za atendidopela Delegacia de Polícia em unia semana.

Adulteração de cheque
O comerciante E.AS.F, 63 anos, adquiriu uma bíblia de um vendedor

ambulante, pagando com seis cheques pré - datados, no valor de R$ 59,00
cada. Segundo afirmou naDelegacia dePolícia, ás folhas foram preenchidas
pelo próprio vendedor e que omesmo deixou alguns espaços.Após a assina
tura dos cheques, o vendedor entregou a bíblià.

. Porém, algum tempo depois, o comerciante constatou junto a agência
bancária que o cheque n° 000738 da agência doBesc deCanoinhas havia sido
adulterado e pago no valor deR$ 459,00. De acordo com a vítima, o vendedor
possivelmente teria ocupado os espaços que tinham ficado embranco durante
o preenchimento. Ele salientou ao comissário de plantão que desconhece o
vendedor e que ainda cinco cheques estão sobre posse do estalionatário.

Dano

O comercianteFernando José Sclipanski, no dia 18 de novembro, procu
rou a Delegacia de Polícia para relatar que naquela madrugada o elemento
Adelino Pires Batista, vulgo "Juninho", com umpedaço demadeira quebrou
cinco vidros de uma janela de seu estabelecimento comercial. Segundo ele, o
objetivo de "Juninho" seria praticar alguns furtos no local. APolíciaMilitar
compareceu ao lugar dos fatos, mas quando chegou o acusadojá tinha evadi
do-se.

Jovemmorre eletricutado
Na segunda - feíra, dia 18 de novembro, por volta das 20:20 horas, o

jovemRicardoNascimento, 25,morreu após sofrer uma descarga elétrica na
rede de alta tensão. Segundo informações de populares, ele estavanaEmpresa
Procopiak, na BR - 280, e no momento em que amarrava a carga de seu

caminhão, uma corda.de aço atingiu um dos cabos da rede elétrica. OCorpo de
Bombeiros foram até o local e constaram que a vítima havia sofrido umaparada
cárdio - respiratória. Os socorristas tentaram reanimar o jovem durante o
deslocamento ao ProntoAtendimentoMunicipal, porém,mais tarde a vítima
não resistiu e veio a óbito.

\
Fogo no cachorro quente

No dia 17 de novembro, por volta das 20: 15 horas, oCorpo deBombeiros
atendeu a um incêndio num carrinho de cachorro quente, que estava localizado
naRuaVida!Ramos, em frente aPraça LauroMüller. Segundo os bombeiros,
o fogo iniciou namangueira de gás pelomotivo de amesmaestar instaladanum

.

botijão de gás P -13, sem a válvula reguladora de pressão. Com o auxílio de
um extintor de PÓ - Químico Seco de 12Kg, a guarnição extinguiu o fogo.Ao
mesmo tempo, o proprietário, JúlioMartins de Souza foi orientado sobre o
correto procedimento de utilização do botijão P-13.

Acidente
Um acidente automobilístico naAvenidaExpedicionários, próximo aBR

- 280 deixou um ferido na semana passada. o fato aconteceu por volta das 19
horas do dia 12 de novembro e envolveu os veículos Fiat Tipo placas LZY -

2780, deCanoinhas, conduzido porMárcio Luiz deOliveira, 24, e amotocicle
taYamarra placaLZS -1403, pilotadaporOdiones EderCaldato, 23. OCorpo
de Bombeiros foi até o loca e constatou que o piloto apresentava suspeita de
fratura na região escapular do lado esquerdo e que o mesmo queixava-se de
fortes dores na região do tórax.A vítima foi encaminhada ao ProntoAtendi
mentoMunicipal. Omotorista nada sofreu.

Acidente de trabalho
Por volta das 08: 15 horas do dia 14 de novembro, oCorpo deBombeiros

atendeu aum acidente de trabalho na EmpresaHidromaq, no bairro Campo
d'ÁguaVerde. No local, os socorristas encontraram dentro da rampaArtur
Boldvan, de 38 anos, quemomentos antes trocava omolejo de uma caminhão
Scania, quando o mesmo caiu do cavalete, batendo os reservatórios de ar em
suas costas.A vítima foi examinada, imobilizada e em seguida conduzida ao
ProntoAtendimentoMunicipal.

.

Rua. Majo.r Vieira, 423
Tel. (47) 622-2528'

ii

FUJIFILM
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Local

Ortodontia e o RespiradorBucal

Características doRespiradorBucal:
- Face alongada;
- Olheiras;
- Boca aberta;
- Céu da boca profundo;
- Mordida aberta anterior;
- Mordida cruzada posterior;
- Postura da coluna alterada (cabeça para cima e para frente; ombros para frente; hipercifose

torácica e hiperlordose cervical e lombar);
- Cançaso;

Retardo no aprendizado;
- Baba e ronco noturno;
- Entre outros.

I Co�o diagnosticar?

Este diagnótico é dado pelos profissionais da saúde como Otorrinolaringologistas; Pedia
tras; Odontopediatras; pelo próprio cirurgião dentista; e pelo Ortodontista.

Qual o tratamento?

O tratamento depende de cada caso individualmente. Podendo ser tratados precocemente
com aparelhos removíveis e ortopédicos, oumais tarde com aparelhos fixos. O respirador bucal
muitas vezes necessita de um tratamento complementar com Fisioterapia, ou Fonoaudiologia,
sem contar com o tratamento da causa (Otorrinolaringologista) -.

Pa u Ia César da Gama CRO 4292

• Ana na J\1urqkqmi CRO 5155

Ortodontistas.

/

•

'o.
,- -

R.:CEI Albuquerque, 921 Centro

Cqno'inhas - SC - 890460�000

Fone/Fax: (47) 622-6066

SUCHEK Corretora de Seguros Ltda.
Seguros
Residenciais Empresariais, Vidas,Transportes,
.Áutornóvei s, Títulos de capitalização ,Previdência,

Rua Frei Menadro Kamps, 3151º andar - Fone (47)622-2120 - Fax 622-2321
CANOINHAS - SC - e-mail: suchebseguros@newage.com.br

>ExcmesClJciomé1ricos de acmiBlo,
demissão e periócieos

.

Iccnforme portcria 19)
>m�CIltação, acompCllhcmento e
orientação (JJCllto ao uso do
protetor ciJcltivo
ICcmpamas EckJcacionais) ,

>Aucianetria dínica

o teu jornal!
Rua: Três de Maio, 364 ."

fone: (47) 622·1571/622·7400
É·mail: cnorte@waw.com.br

audiometria e

saúde do trabalhador

Rua GetúlioVargas, 1256 - Centro - Canoinhas
tel.: (047) 6220991 ou 99665911

Bela Vista do Toldo'
Marisa Liller e Lucimara Pepes

Aniversários!
· Parabéns aoVIlsOI1Mernitzki que comemorou ida
de nova dia 10, comdireito a festa surpresa.
· CristinaMassaneiro 12/11,muitas felicidades que
todos os seus sonhos se realizem!
· James Lanke 15/11, que a passagem desta data

signifiquemais desafios vencidos, muitas felicida
des são os desejos de todos seus amigos.
· ArildaMieIke 19/11, Ida... Desejamos a vocêmui
tas emuitas felicidades, continue sendo essapessoa
maravilhosa, simpáticae cheia de vida.

Linda!

Dona de notável beleza e

inconfundível simpatia Criss Santos,
ela que completou idade nova dia 18/
11. Feliz aniversário Criss!

Apaixonados!

Marcando presença na nossa coluna, o
simpático casal Ademir Borges &
Solange Kessin. Que a felicidade esteja
presente em todos os momentos!

FuturaAgroindústria

Destacamos R�gina Schimboski pela
"', _ ;'ir. determinação e otimismo para a

-,

.

Construção da Futura Agroindústria de
f Conservas que está projetada para a

localidade de Tira Fogo. Este projeto
conta com os recursos do PRONAF
Infra-estrutura e com o apoio da
Prefeitura MunicipaL Desejamos
sucesso e que essa conquista venha
somar-se a muitas outras.

Festinha!
BárbaraDamaso da SilveiTa que comemorou no dia

, 19/11 seus cinco aninhas, onde conta comapresen
ça de seus familiares e amiguinhos neste final de
semanapara festejar esta data. Seus paisRosemari e
Gilberto, sua irmãDébora, seus avóse tios desejam
muita saúde e que oAnjo daGuarda sempre proteja
e ilumine.

Nãoesqu�aJ
É neste sábado a I"Gincana de Localidades doMu
nicípio de BelaVista, haverá exposição de artesana
tos e trabalhos desenvolvidos pelas SecretariasMu-

F � nicipais. A gincana está sendo promovida pelo
�I SEBRAEemparceriacomoFórum de Desenvolvi

mento Sustentável eGrêmioEstudantil. Compareça,
seráuni dia de.laser, cultura emuita diversão!

Aniversariante!

Elevamos todo o nosso cainho para
avó Maria Seidel que comemorou
idade nova no dia 13 de Novembro.
Votos de suas filhas, genros, netose
bisnetos de muita paz, saúde,
felicidades e Deus sempre abençoe,

FoiShow
O baile em comemoração aos 62° aniversáriaj
Sociedade Bela Vista que ocorreu no sábado (li
11), este que contou com público superando expe:.
tativas. Parabenizamos organizadores e patrocin,
dores do evento, e também agradecemos e paraOOi
zamos as candidatas que concorreram ao título�
Rainha da Sociedade 2002.A colocação ficou a�

guinte:
· Rainha: SimoneKaroleski
· 1"Princesa: Fabrícia Saçala
· 2" Princesa: Daniela daSilva

Esporte na Escola
AE.E.B. "Estanislau Schumann" está trabalhanl
com o projeto Esporte naEscola. São três aulass
manais extra turno.A escola possui uma turma
Estanislau Schumann, umana localidade deArrol

Fundo, eoutrana localidade deRioD'Areiade C' .

, essas turmas do interior o professor se desloca'
os alunos. É ótimo ver os jovens cheios de energu
e professores incentivando os alunos a prática!
esporte.

Informativo
Estão sendo feitas inscrições paraprofessores/Cl
de dia 18 à25 denovembro, noEstanislauSch
E tambémmatrículas para alunos novos, do dial
de novembro à 13 de dezembro.

Espa,oAngelical
· A simpatiade Joicarlos Ossowski .

· A alegria contagiante de FrancisMara
· Presença amiga de SimoniW.
· Carinho especial vai para osacadêmicos daAUl(
(AssociaçãoUniversitáriaTresbarrenseOrgànizado:
já em clima de férias.
· Desejamos as BoasVindas ao novo extensions

. daBpagri.Daniel
· SumidoAnselmoWoidella.
· Dando um show de dançaMarcosGlevinski.
· Visitando os amigos no feriadão Rodrigo Nora
Curitiba
· Fez falta no bailão o amigo JuarezA. Fuck.
· Curtindo a pescada no fim de semana: Gilbea
Gilmar, Betinho, Joaquim, Sr.Augusto, JoelFua
Doca,Valdir, equem desejarcomprarpeixes só vel

dem a vista e se formais de 150 quilos.
-Atenção a "ATurma doVírus" está solta no colé�
"Cuidado é contagioso".

Destacamos os Futuros
Profissionais que poderál

atuar para e
desenvolvim.nto e

crescimento do municípiol
· ArildaMielke (Direito)
· Simone Lessak: (Assist. Social)
· MarianeL.Massaneiro (Administração)
· MarcelaCzemiak: (Enfermagem)
· MárciaAndréaCzemiak: (Fisioterapia)
· IvanildaLiller (pedagogia)
· ValdireneHaaben (Administração)
· LucianeRudinik (psicologia)
· ClariMemitzki (Thrismo)
· Eloísa Schimboski (Biologia)
· VanessaLudka (Turismo)
· KerlaCzemiak (Arquitetura)
· RosanaSchimboski (Letras/Inglês)
· EdilceArendacz (Geografia)
· JoicarlosOssowski (Comércio Exterior)
.: TiagoTischler (lnfonnática)

· IvaniKuchler (Ciêcias)
·AdehnoAlberti(Química) I

· EduardoDamaso daSilveira (Engenharia Flores�
· André (EngenhariaFlorestal)
· GiovanaSchiessl (Nutrição)
· Sandro eRobertaTischler (Educação Física)
· EmaMielke (pedagogia)
· Eliane Kachimarek (pedagogia)
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555

Local

"Natal Sem Fome" quer ajudar
,

400 famílias em Canoinhas
Rodrigo Melo

Secretária do desenvolvimento social e da tamflla, Maria Margareth Krautler

Gincanamovimenta Bela
Vista neste sábado

BELAVISTA - o ProgramaDesenvolvimento Local Integrado e Sus
tentável (DLIS), gestionado pela Universidade do Contestado (UnC) e
Sebrae, em parceria com a prefeitura de Bela Vista, promove a gincana
"01lS emAção" neste sábado, dia 23, na Sociedade Bela Vista. A progra
mação informações sobre os programaDLIS, apresentação de teatro e

dança, palestra sobremeio ambiente emuitas competições entre as equipes
inscritas.

A programação terá início às 8h30min com a aberturadas atividades e

sensibilização sobre o Fórum de Desenvolvimento Sustentável, se�uida
por apresentação de teatro e danças e palestra sobre omeio ambiente. As 11
horas acontece o início da gincana: que conta com 8 equipes inscritas. Às
17 horas acontece o encerramento da gincana e início da tarde dançante.A
premiação para as equipes vencedores acontece às 19 horas. No local acon
tecem exposições das secretariasmunicipais sobre projetos e programas,
como o Programa de Erradicação do Trabalho Infantil (Peti) eAgente
Jovem deDesenvolvimento, além de artesanato e atividades do Sebrae.
Haverá ainda vendas de lanches e bebidas no local.

Os organizadores reforçam o convite para que a comunidade compa
reça e participe da 1 a Gincana de localidades domunicípio. Maiores infor
mações podem ser obtidas na Secretaria de Saúde e Bem Estar Social.

mm:g
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Com o objetivo de tomar o Natal das pessoas carentes domunicípio um poucomais alegre e feliz, a Prefeitura:
Municipal de Canoinhas, através da Secretaria doDesenvolvimento Social de daFamília, promove a "CampanhaNata}
SemFome 2002".A campanha que iniciou naquinta: - feira, dia 14 de novembro e estende-se até o dia 15 de dezembro"
visa arrecadar alimentos da cesta básicapara atender cerca de 400 famílias necessitadas da cidade e também do interior.

Na última semana, uma reunião na PrefeituraMunicipal que contou com a participação de 30 representantes de
entidades e associações locais, definiu as estratégias do evento desse ano.AlémdaSecretaria doDesenvolvimento Social:
e da Família, a campanha tem como parceiros oCorpo deBombeiros deCanoinhas, o 3°Batalhão dePolíciaMilitar, Jeep
Club OuroVerde, Grupo Verdes Campos, ConselhoMunicipal deAssistênciaSocial (CMAS),Agências Bancárias,
Clubes de Serviços e escolas da redemunicipal, estadual e particular de ensino.

Segundo a secretaria do desenvolvimento social e da família,MariaMargareth Krautler, os alimentos para as cestas
básicas serão adquiridos através de recursos alcançados pela venda debilhetes de uma rifa com o valor deR$ 1,00 cada.
Os prêmios sãoprodutos artesanais e o sorteio aconteceno dia 15 de dezembro às 15 horas, durante a realização daFesta
da 3a Idade no Parque deExposiçõesOuro Verde.A entrega dos produtos estáprevistapara o dia 21 de dezembro - em

locais centralizados nos bairros e no interior - e deverá ser efetuadapelo 3° BPM e Jeep ClubeOuro Verde. "Algumas
pessoas carentes nós temos cadastradas aqui na Secretaria, já outras, as próprias escolas domunicípio conhecendo ao

realidade dos seus alunos nos fornecerão os nomes", enfatiza a secretária.
De acordo comMariaMargareth Krautler, a Secretaria está enviando ofícios às entidades, clubes de serviços e:

. I '

empresas, solicitando a adesão naCampanha através de doações de cestas básicas. Ela destaca também, que as centrais,
de arrecadação dos alimentos serão o 3°BPM eCorpo deBombeiros. Algumas entidades já semanifestaram favoráveis:
e prometem auxiliar o evento.

.

AFundaçãoMunicipal deEsportes (PME) promoverá dois dias esportivos - nos dias 08 e 15 de dezembro - onde:
o ingresso será a aquisição de uma rifa no valor deR$ 1,00. Já aUniversidade do CONtestado (UnC), no dia 29 desse,
mês, no Clube Canoinhense trará oCoral daUnisul. Na oportunidade, será disponibilizada a venda das rifas paralela-,

.

mente à apresentação.ARádio 98 FM fará um show com algumas bandas e toda renda será usada para aquisição de
sacolões. "Os itens da cesta básica aumentarammuito e as famílias com 6 pu 8 pessoas não têm como viver com um,

saláriominímo", relata a secretária, que afirma quemensalmente a suaSecretaria fornece cestas básicas à 130 famílias,
,

carentes.

Cortejo natalino e dança italiana são
atrações em evento

CANOINHAS - Um noite
muito especial e diferente para a

comunidade regional acontece em
6 de dezembro, na Sociedade Be
neficente Operária (SBO), em
Canoinhas, a partir das 20 horas.
Se apresentam nessa noite o Gru

po Mundaréu, de Curitiba e o gru
po da danças Folclóricas Italianas
Camare, de Bituruna. A entra é

gratuita.
O grupo Mundaréu traz seu

presépio ambulante acompanhado
das cantorias das diversas regiões
e manifestações do ciclo natalino
de todo o país. O "Cortejo Natali
no", festeja o nascimento, a nova
vida, o movimento constante da
existência. O povo brasileiro tro
ca alegria, cores, movimentos e

sons nas folias de reis, pastoris,
boi de reis, reisados, ternos de

reis, chegança, marujada,
congada, congo, guerreiros e tan
tos outros. Assim, com músicas
do Brasil, o Mundaréu faz o seu

cortejo da natividade trazendo em

grandes chapéus os principais
personagens da história do nasci
mento de Jesus.

O Mundaréu é formado por"
músicos, atores, bonequeiros,
dançarinos e arte- educadores. O

grupo foi criado em 1997, quan
do gravou uma faixa no CD "3°
Festival da Canção da UFPR" e

participou daMostra deMúsica da
Faculdade de Artes dá Paraná.

Em 1998, estreou seu primei
ro show "Cutuca Rapaziada", um

CONSULTÓRIO ODONTOtÓGICq
DR. ZENO AMARAL FILHO
RUA PASTOR GEORGWEGER 774

622-0277 ..

CLíNICA GERAL - CtRURGIA - PRÓTESE - ORTODONTIA
IMPLANTE .� ENDODONTIA - DENTíSTICA.

FINANCIAMOS SEU TRATAMENTO EM 1 + 9 OU 30·60-90.

I
1",,,- t:e.... .Jc>r:n.all
.

R..u.a: Três de �aio, 364
i

.,1 Fone: (47) 622-1571. /6.22 ..7400
E-mail: cllorte@waw.com.br

L

ORDEMROSACRUZ

Pessoas interessadas em conhecer a Filosofia

RosaCruz entrar em contato pelo telefone (47) 622-
3465 ou no endereço: R. Zelinda Zilá Soares

Garcindo, n° 218 - Centro - Canoinhas .. SC com o

Sr. Mário Rajá Michel.

�u:a.: Fre.i rvle:n.a.:n.dro K<?-:tTl.p�
Fon.e: 622-·4344 - 622-4543
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panorama do cancioneiro popular. primeira coreografia "La BeBa:
Em 1999, monta "Guarnicê, uma Polenta", conta com 120 inte-:

singela opereta popular" espetá- grantes divididos em grupos, que'
cu lo baseado nas diversas formas variam de faixa-etária ( 40 a 83
com as quais o Bumba Boi apare- "anos - 3 a 7 anos - 8 a 11 anos e

ce no Brasil e que já foi apresen-" 12 a 1'5 anos). Ésucessopor onde.
tado nos estados do Paraná, Mi- passa tendo vencido festivais e,

nas Gerais, Santa Catarina, Rio de mostras de dança em todo o:
Janeiro, São Paulo e Pernambuco, Paraná. É uma das principais atra-.
em festivais de teatro, escolas, ções da Festa do Vinho de,
eventos de música, folclore e de Bituruna.

-

teatro de bonecos e também virou "É espetáculo para todas as:
um CD, lançado em 200Q. idades e preferências. Essa é:

Em 1999, oMundaréu teve a mais umamaneira de a UnC agra-:
grande glória de encerrar o show decer à comunidade que partici-,
de Hermeto Pascoarem Curitiba pa ativamente do progresso e de-:

apresentando diversas danças po- senvolvimento regional, auxili-
pulares do Brasil. ando as ações de pesquisa e ex-

Já o grupo Camare, formado tensão geradas pela universida - �
. em 1998, quando apresentou sua de", garante Célia. '

AUlO PO�TO LlDER
; .-

COMBUSTIVEIS· LUBRIFICANTES· LAVAÇAO

RUA. CEL ALBUQUERQUE, 86 CA�JOINHAS - sc

FONE. 622.4369

MQFilka
Fon1J4i612>2m

�wmtla; R\IJI Fmndi(O dt Paula !ltr�tA,21 S
R!!llltAJ622·Q921 ,t.41 91 05·811e
(EP 89�OOO· Y()()ioha,· $(

fmIdasDes(artáve� Raios de Sol
Confotto para bebê e tranquilidade paramamãe
Tamanhos P, M, G, ExG e F Qualidade e preto iusfo
No ramo COTIl experiência de 10 anos

Entregaad?micili0622 '1956'em Canolnhas •

Atendemos sábados e domingos
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li Imóveis

Vendo terreno, 45Omt, e/barracão,
100mt, alvenaria, ruaFrei

:' Menandro Kamps, Alto das

Palmeiras, aceito carro
, (47) 622-1461 Abenel
I '

,

Vendo terreno prox. igrejaSão
Cristóvão

(47) 622-5894

Vendo Sobrado naRuaGetúlio

Vargas n° 259, centro.
(47)622-8290

, Vendo apartamento naPraiade
,

BarraVelha/SC,Edif.Lagoa
Centro.

(47)622-0652

Vendobare lanchonete em
funcionamento. Ótimo ponto
comercial, TrevoMonte Castelo
(BR116). Aceita-se carro no
negócio.
(47)654-0531

Vendo casa de alvenariac/ 2

quartos, sala, cozinha, banheiro,
lavanderia, garagem, 200mdaUne.

I PreçoR$28.ooo,00
(47)622-5797

Vendo casanaRestingaemMafra
ou trocopor casa emCanoinhas.

I (47) 622-2135

Vendo terreno commeio alqueire,
próximoCooperleite- SãoCristó
vão- Três Barras.

,

, (47) 622-1507

Vendo casamista. 03 quartos, sala,
, cozinha, banheiro, lavanderia,

garagem. Aceita-se propostas. R$
18.000,00

'

, (47)622-2061

Vendo casamista, 3 quartos, sala,
cozinha, lavanderia, garagem. R:Gil
Costa, 586. Próximo Igreja

'

Ucraniana. AceitoProposta.
(47)622-2061

VendoTerreno com 400m2 naRua
PaulaPereira ao lado do n° 1394.

(47)622-2555

Vendo terreno 400m2, R. Adão
Tisk:a, próximo aomercado
Joteank:i:R$ 3.000,00
(47) 622-1179

Alugo SalaComercial, 35m2,R.
Caetano Costa, 168,
(47)622-4368

Vendo terreno rural emMajor
Vieira, 15 alqueires, com luz,
aguada, 10 KM da sede do

município
(47) 622-1490

Alugo salas comerciaisnoEdifício
AnneMaria.

(47) 622-4595 comNoeli.

VendoPontoComercial commais
duas casas. R$20.ooo,00
(47)622-6850

VendoTerrenoRural, 2 alqueres e
'\ meio com luz, água, casa e paióis,
tudo cercado.

(47) 629-0084

Vendo área 600m2, a2KmdaPraia

VilaGlória. R$4.000,00
(47)437-7805

Alugo Sobrados em Iapoá apartir
de dezembro.

(47)6222330

Vendouma residênciade alvenaria
cl 112m2, c/3 quartos, sala,
cozinha, 2 banheiros + área de
serviço. Terreno cl 960m2. Situada
naruaLeonelBarcelos n�4, bairro
BoaVista. R$ 25.000,00. Aceita-se
proposta.
(47) 622-5479/9115-3206

Comércio deFerroVelho Canoinhas
DE IRMÃos LlJBKELTDA.ME

Comércio de Peças Novas: Recondicionadas e Usadas

Comercializamos: ÇobreBronze, Alurrúnio,Metal.

Compra e Venda de Sucata

SERVIÇODEMUCK9976-8778
Av. Rubens Ribeiro da Silva, 180

(47)622-0775

Mallon
622-3399

A ChevetteHACfH1 84(cinza) ,

G FiestaCLX 1.4/96 (verm.)
G Fiesta4P/98 (azul)
G Gol MI 1 98 (branco)
G Gol MI 1 98 (branco)
G Gol 16V/98 (verme)ho)
G Gol Special 1 99 (vermelho)
G Gol Special 1 99 (cinza)
G Gol Special/99 (verde)
G Gol 1.6/99 4P (branco)
G GoI16V4P/Ol(cinza)
G GoIS,OURO/Ol(preto)

G Gol Power 1 02 (cinza)
G KadettLite/94 (prata)
G Logus 1.6/95 (verde)
G Logus 1 96 (branco)

,

G Opala/82(verde)
G Palio 2P 1 2000 (verde)
G ,Pampa97 (branca)
G Parati 1.6/97 (preta)
G SlO/95deLUXE(vermelho)
A Saveiro 1.5 1 97 (prata)
G Saveiro 1.6/99 (branca)
G Saveiro 1.8/99 (branca)

Mallon - Depto Usados 622�3399
\

Gratui'1:os
Para anunciar recorte e entregue
no jornal CORREIO DO NORTE

na ruoô de Maiol 364
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• Veículos

Vendo ou trocoEscortXR3, 86,
1.6, Vidro el., ar quente, roda,
insufilm

(47) 622-0352

VendoFiorino, 90, 1.5, gas, pneus
novos, isufilme, R$ 3.000,00 + 16

XR$217,00
(47)9105-1026

VendoF4000, 81, d.hid.
(47) 62�-7367

Vendo Kombi Stander, 96,
envidraçadaR$ 5.500,00+ 18X
R$ 298,00 ouR$ 9.000,00
(47)622-7367

VendoUnoMille, SX, 98, 2° dono
(47) 623·0024

Vendo Verona, Preto, 92, R$
4.000,00+25XR$193,00
(47) 622-5992

I

VendoUno, vermelho, 92,R$
4.900,00 + 25XR$ 207,00
(47) 624-0595

VendoMotoCGI25,97,
implacamento pago, só 18mil

quilômetros rodados, Valor:
R$27oo,OO
(47) 9976-7480

VendoMotoDaelinAltino 98,
impecável, 500 km, estado de nova.
Valor: R$2600,00
(47) 622-0556

Vendo Brasília79, Doe emdia,
,

valorR$ 1.400,00
(47)622-8190

VendoFiatOygi 83, bom estado,
preço à combinar.

(47) 622-5322clPaulo
'

VendoBelina ano 73 inteira

reformada, preço a combinar,
(47) 622"7215

VendoTratorAgrare 4100 cl
.

Carreta,Roçadeira, Arado, Grade,
Cultivador e enxada rotativa

(47)622-3512

VendoUno 91, cinza. R$3.5oo,00
+ 21xR$169,00 com4 pneus
novos.

(47) 6221653

VendoMotoAgrale 27.5 , 89.

Preço: R$1.5oo,OO.
(47) 622-8025

VendoMoto G6-125, 2001.
(47)622-8190

VendoGolCL 1.6,94. Preço:
R$8.ooo,00
(47) 622�8190

VendoPassat, 83. Preço:
R$2.7oo,00
(47) 9115-9116

. VendoEscortHobby, 95,preto,cl
some roda esport.R$8.000,00
(47)622-3964

VendoXIR 125, 99. Preço:
R$1.8oo,00 + 24 xR$125,00.
(47)622-8452

VendoUnoMille, prata, 94, roda
esportiva.R$4.ooo,00+20xR$
236,42.
(47)622-3338

VendoDelReyGuia, 86c/direção
hid., vidroelet, arquente, desemb.
tras., licenc. e IPVApg até2oo2.R$
4.200,00.
(47) 622-8190 ou9996-6380

VendoouTrocoSienaEL, 98,
excelenteestado.

(47) 627-?-237

Compro capotade fibrapiCorier.
(47)622-1249

VendoMotoCG125 titanES, 20011
2001,quitadaR$ 3.700,00.
(47)622-0186

Vendo Unosx 98, R$ 9.500,00
(47)622-6265

Vendo Corcel I, 75. Preço a .

combinar.

(47) 624-0730

Vende-seCourier 1.3 I 98 azul

(47) 622-1249
/

Vênde-se ou trocaCarretaLS1938

(47)622-1882

Vende-se Saveiro I 98 azul

(47) 622-1249

VendoEscortHobby, 96,marrom,
ótimo estado.

(47) 9105-9503 ou 622-0203

Vendo Uno E8, 96, 4P, Bordô. R$
9.000,00

(47) 9115-8201

Vendo ou troco porMoto CG,
Chevette 89, em ótimo estado.

R$4.5oo,oo
(47)9976-7422

Vendo fusca 72, todo reformado e

modelado, impecável. R$ 3.600,00
(47)9976-7480

VendoFusca, 74 perfeito estado.
(47) 622-4906

VendoCaminhonete Silverado 98.

Alarme, vidro eletrico + trava +
couro. Aceita troca.

(47) 622-4819

Vendo Verona 1.8,4 portas, álcool,
94. R$ 3.800,00 ent. + 25x 311,00. ,

(47)622-3398

Vendo CB 500, 98, escap. esporti-
'

vo, 20.oooKrn, Impecável.R$
9 .800,00 (Financio)
(47) 622-0138

VendoMonzaSUE, 84, álcool, 1.8,
ótimo estado de conservação. R$

(

4.500,00
'

(47) 9115-6402

VendoMoto Titan, 99 modo 2000.
R$3.ooo,oo
(47)91156402

Ru� Major Vieira, 423
Tel. (47)6'22-2528

'ROSE CABELEI'REIRA
Cortes, tinturas, luzes, mechas

escova e prancha.
Menicure, Peoicure

Tonetizeçéo e Hidratação.
Fazemos depilação

Rua MaJOr Vieira, 706· Fones: (47) 622-8152 e 9105-1442
89450·000 . Canoínhas Santa Catarina

MÓVEIS DIRETO DA FÁBRICA DE RIO NEGRINHO

CI }vO�SAMPLIAÇÕES

Móveís sob medídas e. estofados
,

Colchões Ecoflex

Rua Francisco de Paula Pereira, 216 Fone (47) 622-2957

Suprimentos ' Financia

pa�a !nI�rm�fit.�� Microcomputadoresassutentla fetmca em
'

núcrocomputadores, \

impressoras, ,

em24XRede Novell,
Windows NT
,.Linux

Rua Coronel Albuquerque, 656
Fones (47) 622 ..6949 / 910� ..0797

Endereço:""", ,

Telefone: " " "

Especific

\,
..

\
o teujo ai!
Rua: Três de Maio, 364
fone: (41) 622·1071/622·1400
E"mail: cnorte@waw.com.br

• Diversos

Faço Frete de pequeno POrt
• •

f
com uma Fiorino.

(47)9105-1026

Vendo cachorro Colie e Bose
preço de oferta.

(47) 9986-5689

Vendo cachorro Colie pretol
branco, preço de oferta.
(47) 9986-5689

Vendo cachorro Pinche- pe�l
no.

(47) 9986-5689

Aulas Particulares de Redal!
para alunos do ensino médio
Professor graduado em letr�
(47) 622-0619

Vendo Computador Pentiutn
133. R$ 750,00.
(47) 622-5222 ou'9986-5131

Vendo mudas de Sálvia e Cei
R$ 5,00 ex, 15 mudas.
(47) 627-2198

Vendo jogo de Aros 14 espl
vocompneus

(47) 622-510519976-9151

Vendo um par de autofalam

para gol, R$ 55,00
(47) 622-2104/9629-0086

Corto e podo árvores, limp
caixaD' agua. CIEderson

(47) 622-5105 I 9976-9151

Vendo caiaque especial p/p
ondas.

(47) 624-0576

Vendo suporte bagageiro ori

pi perua Ford Station Wago
'(47) 624-0576 '"U

Vendo canários belga a pan
R$2Ú,00
(47)622-1154 ��

Alugo quartos para moças I

centro.

(47)9105-7174

Vendo Trator Valmet 80,
RoçadeiraFNI, Carreta
2.000Kg, BatedeiraBC-40
Nogueira, Grade, Arado,
Triturador e um Barracão d

Madeira 15xlOm. R$13.00
(47) 622-1490

Vendo Bagageiro pi Perua F

StationWagon, ótimo esta�
Preço à combinar.

(47) 9966-6100

Vendo Caiaque Especial pI
ondas, em estado de novo.l
à combinar.

(47) 9966-6100

Vendo uma Banheira de Fib

medindo 1 ,3xO,8ril.
(47) 622-6288 ou 9966-761

. ,

Vendo CelularTIM de carf
modeloT -18D enviamens
com 4 meses de uso.

(47) 9906-7959

ComproMuro Pré- fabricai
concreto (usado)
(47)9976-7480

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Auto Escola Santa Cruz 622-2555Dirceu complica
PT na Câmara

Face faz entrega de alimentos
em instituições carentes

Alémdemostrar os cursos e os trabalhos desenvolvidos naFacul
dade daCidade de União daVitória (Face), a 4aMostra de Cursos da
instituição, que aconteceu em entre 16 e 18 de outubro, na sede da

faculdade, deuumaverdadeira aula de solidariedade. Nas palestras ofere
cidas durante o evento, foram arrecadados umamontanha de alimentos
não perecíveis. Na semanapassada, funcionários da instituição fizeram a

primeira entrega da arrecadação,mais de 70 quilos de alimentos, aoAsilo
Lar de Idosos Carentes L.M., no bairro São Braz, emUnião daVitória

(UVA).
Nesta semana, as crianças da Sociedade deAmpara aosNecessita

dos de Porto União e UVA, antigo SAN, garantiram uma alimentação
saudável com a segunda etapa da entrega.

Jairo Clivatti, diretor da Face, que acompanhou todas as entregas,
enfatizou a importância de gestos pequenos e fáceis como este, para
ajudar e qualificar a vida das pessoas carentes.

· BRASÍLIA - Opresidente doPT,
J putado José Dirceu (SP), disse na

e �e . _ .

arta - ferra que nao quer ser presi-

:unte daCâmara, dentro do acordoetrePT ePMDB no qual apresidên-ai
d f'

.

· ria do Sena o icana com os

Ut �i1ledeb�stas, deixan�� cl�o�;e�
mesmorrparaumffillliSténo. Nao

�ero serpresidente daCâmara. Que
�ficar no gOVeI;n0. Mas i�so quem

, �eoide éo presidente eleito, LUl_Z
, InácioLula daSilva."lO

Ele deu essas declarações em
"

�rasí1ia, após reunião de duas horas
I, com o conselho político, formado pe-

lospartidos que apoiaram Lula (PL,
pMN, PC do B, PPS, PDT, PTB e

psB).No:fimda semana, opresidente
eleito haviadeclarado, segundo fontes

�róxirnas, que Dirceu "é o dono do

• espaçoque quiser ocupar". O deputa
ao écotadopara ocupar aCasaCivil.

A conversa serviu para confir-

mar que a presidência daCâmara fi
.cará com o PT - mas com o anúncio
deDirceu os petistas estão sem saber
quem indicar para o posto. O presi
dente do PT declarou também que o
partido não participará de nenhum
blocopartidáriopara terdireito amais
cargos nas mesas da Câmara.e do
Senado. "Não vamos formar blocos
para disputar asmesas", garantiu.

Senado-Dirceutambém comu

nicou ao partido que a presidência
do Senado ficará com oPMDB e o

PTnão vai tentar intluirnaescolha.
Ou seja: Lula não vai se empenhar
para pôr o senador José Sarney
(pMDB-AP) no comandoda Casa.
''Onome indicadopeloPMDBpara
presidiroSenado será onome que o
PT votará", disseDirceu, depois de
se reunir coma bancadapetista do
Senado. ''Nossa obrigação é reafir
maro acordo, até porque queremos

trazer oPMDB paraabase",�
mentou o senador José Eduardo
Dutra (PT-SE).

"Somos a terceiramaior banca
da no Senado e vamos respeitar os
entendimentos da direção doPT com
a do PMDB para as presidências das
Casas", afirmou Eduardo Suplicy
(SP). Com as declarações, os petistas
esperam abrir caminho para que o

PMDB façaparte dabase de apoio do
governo. Apesar da preferência de
Lula pelo nome de Sarney no Sena
do, o PT não faránenhummovimen
to a seu favor. "Se assumirmos o di
reito de indicar o nome do PMDB
para o Senado, eles terão o direito de
fazer amesma coisanaCâmara",pon
derouDutra.

As articulações do PT para as

presidências daCâmara e do Senado
duraram o dia todo. Não há, porém,
deputados do PT com amesma im-

portância de Dirceu hoje. Nomes
como o do líder do partido naCâma
ra, João Paulo Cunha (SP), e de de
putados recém-eleitos, como

Sigmaringa Seixas (DF), Professor
Luizinho (SP) ePatnrsAnanias (MG)
são considerados sem densidadepo
lítica e não são consensuais nem den
tro doPTparaviro comando daCasa.
I ''A presidência da Câmara fica
com o PT", garantiu o líder do PDT
naCasa,Miro Teixeira (RJ). 'Temos
de respeitar a tradição e caberá ao PT,
comomaior partido, indicar o futuro
presidente da Câmara", concordou
João Herrmann (PPS-SP). Na con
tramão da orientação do PT, ele quer
formarumbloco para tentar conquis
tarmais cargos namesa da Câmara.
"Mas a idéia inicial é não formarblo
cos", afirmou o líder JoãoPaulo. (Co
laborouCida Fontes, daAgênciaEs-
tado)

,

Faesc quer seguro rural

. para a próxima safra
Cooperativas de credito
poderão operar recursos

públicos em se Jairo Clivatti, juntamente com os funcionários da
Face, conversam com os moradores e coordenadores
do asilo, no dia da entrega dos alimentos.

um sistema de seguro extrema
mente desenvolvido, com forte

participação governamental. A
experiência internacionalmostra
que, para existir um 'seguro ru
ral eficiente, é' fundamental uma
participação conjunta do Gover
no, seguradoras privadas e a re

presentação dos produtores. Vi
sando utilizar essa experiência
no modelo brasileiro, o Gover
no instituiu o Conselho
Interministerial do Seguro Ru
ral, que criará Comissões Con
sultivas com a participação dos

representantes do setor privado.
Em vez de criar uma segu

radora governamental, o 'Gover
no decidiu priorizar os serviços
das seguradoras privadas que já
atuam no mercado brasileiro.
Como existem diferentes moda
lidades de seguros em uso pelas
seguradoras, fica particularmen
te difícil para oExecutivo con

ceder percentuais únicos de sub
sídios ou mesmo diferenciado

para seguradora, Além do mais,
esta possibilidade não foi nem

prevista no projeto de lei enca
minhado ao Congresso. Por este
motivo, o governo deve rapida
mente unificar quais as modali
dades de seguros que estarão

aptas� receber o subsídio.

Operação com seguro rural

para a próxima safra é a reivin

dicação da Federação daAgricul
tura do Estado de Santa Catarina

(Faesc) que, ao lado de outras

instituições, cobra o compromis
so assumido pelo Governo fe
deral de criar um seguro rural

para o produtor brasileiro.
A matéria está disciplinada

no Projeto de Lei n° 7.214/2002,
em tramitação no Congresso,
que dispõe sobre a subvenção
econômica ao prêmio do seguro
rural e cria o Conselho
Interministerial do Seguro Ru
ral. A efetiva implementação do

'seguro rural depende, portanto,
de aprovação do projeto pelo
Congresso Nacional que, neste
final de ano, aprecia matérias
consideradas prioritárias. Além
disso', a subvenção governamen-

, tal deverá ser inserida na Lei de

Orçamento Anual, que já foi en
caminhada ao Congresso. De
pende, portanto, de emenda para
alocar os recursos necessários

para subsidiar o prêmio do se

guro rural.
O presidente da Faesc, José

Zeferino Pedrozo, mostra que os

países agroexportadores, que
competem com o Brasil no mer
cado internacional, dispõem de

Se foracatadaaptopostadoDepu
�doOdacirZonta, as cooperativas de
créditopoderãopassaramovimentaros
1\l::U1'SOSdoGovemodoEstado.Opar
lamentar apresentou indicação daAs
sembléfaLegislativa, tendo sido apro
vadapeloPlenário, recomendando ao
Governo do Estado para que passe a
IOOvimentarseusrecursos,esp:çia1rnente
aqueles destinados ao setor

agropecuário, através das cooperativas
recrédito.

O deputado cooperativista, que a
.

demarçoassumiráurnacadeírana
CâmmadosDeputadosemBrasília, ar
gumentouque osagricultores, técnicos,
pssoaseempresas que operarncomas

cooperativas.decredito temcustos infe
riOt'es nos serviços bancários, pois tra
balham com estruturas enxutas, sem

uitasofisticaçãoecomissoconseguem
prestar serviços mais baratos,
!fsünerandó.o.governoeoscorrentistas.

A proposta do deputadoOdacir
nta foi analisadapelaSecretaria da
azendaquenão colocouóbice, e enca

,

ou àCasaCivil, órgão do Gover
noEstadual que tratada elaboraçãode
�etosde lei,para tomar legalessapos

ibilidade.
Se oGovernador doEstado jul

gar importante, poderá determinar a
lelaboração deprojeto de lei, paraque .

AssembléiaLegislativaautorize ame
dida.

O Secretário daAgriculturaOtto
Luiz Kiehn, jáhavia sugerido aoGo
vernador do Estado, para que estu
dasse o encaminhamento legal, para
que os recursos, do Fundo do De
senvolvimentoRural-FDR, doRefio-

.

restarnento comadiantamentodeRen
daMínima, Banco daTerra e outros,
operacionalizados pelaPastadaAgri
cultura, fossem possíveis de serem
remetidos aos agricultores via Coo
perativas deCrédito. O secretário ar

gumentou que os custos seriamme

nores e a praticidade dos recursos

chegarem aos agricultores seráme
lhorada, já que as cooperativas de
crédito estãobemmais interiorizadas
do que os bancos tradicionais.

O pedido para que as cooperati
vas de crédito sejamrepassadoras dos
recursos oficiais paraos agricultores
foi feito pelo Presidente do Siccob
SC, Rui Schneider da Silva, que in
clui também a interferência do Go
verno Estadual junto ao FAT-Fundo
deAmparo aoTrabalhador, para que
também o repasse do Pronaf, seja
possível diretamente pelas coopera
tivas de crédito é não apenas pelo
BNDES, Banco do Brasil e outros
bancos.

Rua Major Vieira, 423
Te I. . (47) 62'2-2'528

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL D9 VALE DO CANOIN.HAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

. COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL 00 VALE DO CANOINHAS,

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

SiCOOB5C

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.10.2002

BALANCETE PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 31.10.2002

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC
CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78,834.975/0001-02

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL A lONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista
Depósito à Prazo
RELAÇÃO INTERDEPENDÊNCIA
Cessionários Serviços Públicos
OBRIGAÇÕES POR ,EMPRÉSTIMOS E REPASSE

lf)�R*!••!�lli,,ªJf�fwiJiBJà��"�ili.��'� Repasse
OUTRA$ OBRIGAÇÔES

..... .. , .

Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos
Proagro a Recolher
PATRIMÔNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva legal
SOBRAS OU PERDAS 10 SEMESTRE
CONTAS DE RESULTADO
Receitas Operacionais
(Despesas Operacionais)

INSTITUiÇÃO: COOP, DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC -

CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO
Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proagro à Receber

APLICAÇÕES INTERFINANCEIRAS DE LIQUIDEZ

Aplicações Interflnanceiras de liquidez
TITULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Titulos e Valores Mobiliários"
OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
H Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
Créditos Específicos
OUTROS VALORES E BENS
Outros Valores e Bens
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso

(DepreCiação Acumulada)

16.623A60,
9.075.575,
3.584.355,
5.491.220,

6.543,
6.543,

7.180.924,
7.180.924,'
36Cf418,
21.180,
17.158,

301.808,
20.272,

2.713.230,
2.026.270,
566251,
120]09,
476.255,

1.537.375,
(1,061.120,)

19,186.050,
3.681-, 759,

12-401,
12.401,

523.277,
523.277,

4.954.354,
4.954.354,
9.832.872,
1.593.032,
8.506.661,
(266.821,)
144,765,
144.765,

36.622,
36,622,

626,895,
454,351,
454.351,
172544,
309,808,

(137.264,)

TOTAL DO PASSIVO 19.812.94.5,

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

WILSON ARRABAR
-Secretário-

TOTAL DO ATIVO 19.812.945,

Rick0049 SAULO JACOB PATRUNI MARCIA MARIA KOHLER DE .LIMA

I'
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Futebol reúne pela quintai
vez os amigos no interior

.
.

Um torneio de futebol regado amuitas histórias e lembranças do pas
sado.Assim foi o dia de confraternização realizadonoúltimo domingo, dia 17
de novembro, na localidadede São Sebastião dos Ferreiras, emBelaVistado

Toldo, e que serviupara comemorar o 5°Encontro dosAmigos. Aproximada
mente 300pessoas do interiordomunicípio, cidades da região,Curitiba eSão
Paulo, participaram do evento.

Durante todo o dia, foram disputadas diversas partidas de futebol,
porém, a principal, reuniu os amigos da velha guarda,muitos deles commais
de50anos ecomalguns "quilinhos" acimadopeso ideal.As equipescontaram
com representantes das famílias Ferraz,Melo, Krauss, Bueno, Krull, Pereirae
Novack. Os jogadores foram distribuídos nos times do São José da Serra do
Lucindo e de São Sebastião dos Ferreiras. Alguns jovens completaram os

times.
Com abola rolando, não faltaram lances engraçados.Emmuitas joga

das, o que parecia atrapalhar os atletas era a bola. Mesmo os jogadoresmos
trando "habilidade", a tônica do jogo foram os gols perdidos e os chutes
totalmente tortos. Naprimeira etapa, os goleiros trabalharampouco e o placar
ficou em zero. Para o segundo tempo, os dois times voltarammais dispostos e
logo no início o time daSerra doLucindo abriu o placar através deRenan. Não\demoroumuito para o São Sebastião empatarcomAugustinho Krauss, que
acertouum lindo chute de forada área, semchances parao goleiro.Em seguida,
a equipe do São Sebastião virou apartida através do jogadorAntônio Ferraz,
que aproveitouum bate - rebate napequena área e tocoupara o fundo darede,
definindo o placarem 2 a 1.

Time do São José da Serra do Lucindo

Inicia as quartas de final do Canoinhense
Após as partidas J.C.R. 5 X 3

Bahia e JardimEsperança5XOGrê
mio Olsen, foram definidas as oito

equipes que disputam a segunda fase
doCampeonatoCanoinhense 2002.
Os classificados foram os seguintes:
EstrelaAzul eOuroVerde (grupoA); .

São Lourenço eNapoli (grupo B);

Grêmio Olsen e Jardim Esperança
(grupo C); lC.R. eBahia (grupo D). ,

As partidas da fase quartas - de
- final serão disputados em sistema
de idae volta.Noúltimo domingo, o
Nápoli abriu a segunda fase vencen
do o J.C.R pelo placar de 2 a O. As
demais partidas estão previstas para

o Jardim Esperança (foto) enfrenta o Estrela Azul no domingo

o próximo dia 24·de novembro. Às
15 horas na Sede do 3N noParado, o
JardimEsperançajoga diante do Es
trela.Azul,Na sede do Sonda, apartir
das 17horas,oOuroVerde enfrentao
Grêmio Olsen enomesmo horário,
BahiaeSãoLourençojogam também
noParado.

Panilj�io
P80 de I.ó
o MELHOR CAF� EXPRESSO DA REGIÃO
����f.:� ��r�r .tJ,:.;,;,:�:�,1i1.� ..�-- ..

ACEITAMOS ENCOMENTAs
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOlHAIlI!.S,

BOlOS ARTlsllCOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramol, 6W fone: (47) 6224082

Correio ao Norte
o teujomall
Rua: Três de Maio, 364
fa: (47) 622·1571/622·7400

.

E.mail: cnorte@waw.com.br I

Jogadores que atuaram pela equipe de São Sebastião
.

,

Botafogo eLaffayete são destaques doMáster
. Botafogo e Laffayete foram 9S

destaques da rodada inaugural do
Campeonato deFutebolMáster, que
iniciou no último sábado. Os dois ti
mes golearam seus adversários pelo
placarde 5 a 1.Ao total, os artilheiros
balançaram as redes 23 vezes, o que
proporcionouumamédiade5,75 gols
porpartida

No primeiro jogo disputado no

Ditão, o Botafogo venceu o São
Bernardo por 5 a1, e na sequência,
numjogoequilibrado,ADeRigesaeo
time dos Professores empataram em

três gols. Já o Laffayete não tomou
conhecimentodoCohab lISantaCruz/
Siticom e aplicou sonoros 5 a 1. Fina
lizando a rodada, oCiscal foi derrota
do pelo Cruzeiro do Rio d'Areia do
Meiopor 3 a 2.

A segundarodadadacom
estáprevistapara amanhã à j
EstádioMunicipalDitão. Às 1
oSãoBernardo tentaareabiliti
antedoADeRigesae às 15:3
ÇruzeiroenfrentaoJornalo�
As 16:45horas,CiscaleCobabI
Cruz/Siticombuscam aprimei
ria no campeonato e em se�
Professores jogam contraoB

Avai vence duas vezes na Integração
,

Vmte e seis golsem seis partidas.
Esse foi o saldo da quarta rodada da
Copafutegração, disputadanoúltimo
domingo, em três localidades do inte
riordomunicípio deCanoinhas. Pela
categoria aspirante, emRio doPinho,

.

oMirassol foi derrotadopeloAvaido
Rio dosPardospor 3 a 1 enaSereia, o
BarcelonaperdeuparaoGrêmioFar
turapeloplacarde 2 a 1.Na sequência,

numjogo equilibrado, oCruzeiro jo
gandoemRiod'AreiadoMeio conse
guiu venceroGrêmio 01senpor5 a4.

Nacategoriatitular,oMirassolle
vou sonoros 3 aO doAvai eoBarcelo
naconseguiuderrotaroGrêmioFartu
rapor4a3.Finalizando arodada,Cru
zeiro e Grêmio Olsen ficaram num

.

empate sem gols. Paraopróximo do
mingo, dia 24 de novembro, estápre-

vista a quinta rodadadaco :
Em Marcílio Dias, no §
WiegandoOlsen, oGrêmioO
cebeoPrimaveradoSaltod'Ál
de. JánaFartura, oGrêmio 1�
frenta oMirassol sendo qu��
dosPardos, oembaladoAVID.
ante doBarcelona. Todos os jj
categoria titulardevemaconteíl
tirdas 16horas.

RIGES
$oIuç6t. em embal_Me.dI'I
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